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Алеся Васильева - мама юной 
гонщицы и первая «Вице-Мисс 
Гатчина-2018» - признаётся, 
что вовсе не планировала ви-
деть своё чадо за рулём мото-
цикла. Воспитание начиналось 
традиционно для девочки - с за-
нятий танцами и гимнастикой. 
Но однажды девочке купили 
детский квадроцикл, чтобы ка-
таться на даче. И это приобре-
тение перевернуло всё с ног на 
голову.
- И где же ты ездишь? - инте-
ресуется Максим Галкин.
- Я езжу по трассам, по трам-
плинам, по кочкам, по песоч-
ку, - перечисляет Анфиса.
- А права-то у тебя есть? - не 
унимается ведущий.
- А не надо прав! – категорич-
но отрезает маленькая мото-
циклистка под аплодисменты 
студии.
За два года увлечения мото-
делом Анфиса неоднократно 
принимала участие в различ-
ных соревнованиях для со-
всем юных квадроциклистов. 

Так, в Выборге девочка заняла 
второе место в своей возраст-
ной категории. На гонках в 
карельской Сортавале она за-
няла третье место среди ше-
сти участников. А чемпионат 
России по квадро- и мотокрос-
су в 2018 году принёс Анфисе 
«бронзу» и почётное место в 
тройке лучших малышей-ква-
дроциклистов страны.
Впрочем, квадроцикл - маши-
на тяжёлая, поэтому родите-
ли подарили юной байкерше 
небольшой мотоцикл. Ездить 
стало проще, управляться лег-
че, но и скорости возросли. На 
тренировки в петербургский 
мотоклуб Анфиса ездит вме-
сте с папой Андреем.
Перед новым годом девочка 
написала письмо Деду Моро-
зу, в котором попросила новый 
мотоцикл. Написала с больной 
рукой, которую повредила на 
тренировке. А ещё ей хотелось 
стать героиней программы 
«Лучше всех». Потому что Ан-
фиса, действительно, лучше 

многих - своей целеустрем-
лённостью, увлечённостью и 
отвагой.
И мечта маленького гатчин-
ского байкера сбылась. Осенью 
прошлого года вся семья Ва-
сильевых ездила в Москву на 
запись программы. Отдельная 
история - съёмки видеоклипа 
с участием Анфисы, где девоч-
ка из принцессы в воздушном 
платье превращается в «рыца-
ря дорог» за рулём байка.
- Чтобы снять всё в лучшем 
виде, Анфису и её мотоцикл 
обклеили со всех сторон каме-
рами, - рассказывает мама Але-
ся. - Одна снимала дорогу перед 
ней, вторая - как крутится ко-
лесо у мотоцикла и летит грязь 
из-под колёс, третья снимала 
лицо гонщика. Плюс её снима-
ли два оператора со стороны. 
Отдельно мы снимали круп-
ный план, как Анфиса надевает 
шлем, заводит мотоцикл, выле-
тает дым из выхлопной трубы 
и грязь из-под колёс во время 
старта. Результат видео полу-
чился классный!
Как и общение с Максимом 
Галкиным в студии програм-
мы, где ведущий так и не смог 
смутить храбрую Анфису ка-
верзными вопросами. К при-
меру, вот таким:
- А какая надпись будет у тебя 
на «косухе»?
- «Косуха»? А что это? - полю-
бопытствовала юная гонщица.
- Куртка такая байкерская, 
кожаная…
- Да не нужна она мне! - и 
снова в студии смех и апло-
дисменты.
Тем не менее, предложенная 
Галкиным серебристая мото-
циклетная курточка девочке 
понравилась. Осталось только 
составить название её будущей 
байкерской команды, чтобы 
разместить на спине куртки. 
Варианты были самые разные: 
«Дерзкие монстры», «Липкие 
детки», «Злобные волки», «Же-
лезные хомячки»», и даже «Во-
лосатые козы». 
Анфисе больше пришлось по 
душе название «Дерзкие дет-
ки». И это так символично. А 
медаль шоу «Лучше всех» из 
рук Максима Галкина мож-
но считать авансом - первым 
большим успехом маленькой 
гонщицы из Гатчины. 

АС-Медиа
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БОЛЬШОЙ УСПЕХ 

МАЛЕНЬКОЙ ГОНЩИЦЫ
24 ноября в программе «Лучше всех» на Первом канале лучше всех 
выступила Анфиса Васильева - шестилетняя мотоциклистка из Гатчины, 
покорившая и ведущего Максима Галкина, и зрителей всей страны детской 
непосредственностью и недетской отвагой.

Театральный смотр «Рождест- 
венский парад» является од-
ним из старейших театраль-
ных форумов. Цель фестиваля -  
привлечь внимание зрителей 
и театральной общественнос- 
ти к экспериментальным ра- 
ботам новых театров, теат- 
ров-студий и театральных объ- 
единений, творческая програм- 
ма которых не укладывается в 
традиционную практику боль- 
шинства классических пло-
щадок.
- Награды удостоился наш спек-
такль «Не всё коту маслени- 
ца», - рассказывает режиссёр- 
постановщик Юрий Калугин. -  
Конечно, это очень приятно! 

- Теперь мы полностью закрыли 
потребности дальних деревень 
и посёлков в маммографах и 
флюорографах, - сказал глава 
региона Александр Дрозденко. -  
Это очень важно для борьбы с 
онкологическими заболевани-
ями и туберкулёзом. Мобиль-
ные комплексы позволят нам 
проводить стопроцентную дис-
пансеризацию и в городах, и на 
селе, выявлять заболевания 
на ранних стадиях и, соответ-
ственно, более эффективно их 
лечить с меньшими затрата-
ми. Стоит отметить и то, что 
вся закупленная техника - от 
вертолета до реанимобиля - 
отечественного производства 
и оснащена она российским 
оборудованием.

С 1 января 2020 года в адми-
нистрации Ленинградской об-

МЕЖДУНАРОДНАЯ НАГРАДА 
ГАТЧИНСКОГО ТЕАТРА

ПОЛИКЛИНИКА НА КОЛЁСАХ

ВЛАСТЬ СМЕНИЛА НОМЕР 
ТЕЛЕФОНА 

Гатчинский театр «За углом» триумфально 
выступил на Петербургском международном 

фестивале «Рождественский парад», где получил 
диплом в номинации «Лучший ансамбль». 

В Ленинградской области в рамках нацпроекта 
«Здравоохранение» получены 48 передвижных 

поликлинических комплексов. На эти цели из 
средств федерального бюджета выделено 218 млн. 
рублей и 300 млн. рублей из регионального.

В областной 
администрации 

изменились номера 
телефонов.

Следует отметить, что с ан-
шлагом прошёл и показ но-
вогодней сказки для юных 
зрителей «Волшебные часы». 
В зрительном зале для дети-
шек и их родителей просто не 
хватало мест!
Спектакль «Не всё коту мас-
леница» поставлен по пьесе 
А.Н. Островского. Выступле-
ние гатчинского коллектива 
было отмечено одной из выс-
ших наград творческого кон-
курса - дипломом за «Лучший 
ансамбль».

АС-Медиа
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Согласно разработанной Ко-
митетом по здравоохранению 
Ленобласти концепции, раз в 
месяц, по графику, в районы 
направляются выездные муль-
тидисциплинарные бригады 
в базовом составе (терапевт, 
хирург, педиатр, акушер-ги-
неколог), во врачебные амбу-
латории приезжают бригады в 
расширенном составе.
Ленинградская область од-
ной из первых в Российской 
Федерации применила пере-
движные амбулатории для 
компенсации недостатка ста-
ционарных ФАПов или их неу-
комплектованности медицин-
скими кадрами. 

АС-Медиа

ласти изменилась нумерация 
городских телефонов: суще-
ствующий номер 611-ХХ-ХХ по-
менялся на 539-ХХ-ХХ (цифры 
ХХ-ХХ сохраняются).

АС-Медиа
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ГАТЧИНСКИЕ УЧЁНЫЕ 
УДОСТОЕНЫ ПРЕМИЙ

В номинации «Естествен-
ные и технические науки» по-
бедителем стал ведущий на-
учный сотрудник отделения 
молекулярной и радиационной 
биофизики НИЦ «Курчатов-
ский институт» - ПИЯФ, доктор 
физико-математических наук, 
доцент Михаил Петухов. Ре-
зультаты его научной работы 
открывают новые возможности 
для получения высокостабиль-
ных пептидов и глобулярных 
водорастворимых белков для 
решения задач биотехнологии 
и биомедицины. Ученому при-
суждена премия в размере 90 
тысяч рублей.
«За достижения в области фун-
даментальных и прикладных 
исследований» в номинации 
«Аграрная наука» премия в 
размере 90 тысяч рублей при-
суждена старшему научному 
сотруднику отдела селекции и 
первичного семеноводства зер-
новых, зернобобовых культур и 
рапса ФГБНУ «Ленинградский 
НИИ сельского хозяйства «Бе-
логорка» Ольге Лысенко. 
Её работа посвящена созданию 
сортов люпина узколистного, 
адаптированных к почвенно-кли-
матическим условиям Ленин-
градской области. Это позволит 

Подведены итоги конкурсов «За вклад 
в развитие науки и техники в Ленинградской 
области» и «За лучшую научно-
исследовательскую работу».

производить полноценный эко-
логически чистый раститель-
ный белок и снизить импорт 
модифицированных соевых бел-
ковых компонентов.
Также распределены премии 
губернатора Ленинградской об- 
ласти за лучшую научно-ис-
следовательскую работу. Пре-
мию второй степени и 60 ты-
сяч рублей получил старший 
научный сотрудник ФГБУ НИЦ 
«Курчатовский институт» - 
ПИЯФ Алексей Быков за науч-
ную работу, результаты кото-
рой могут быть использованы 
на практике для изготовления 
датчиков магнитного поля, де-
текторов заряженных частиц, 
приёмников низкочастотных 
электромагнитных колебаний 
и деталей силовых машин, ис-
пользующих сверхпроводящие 
элементы.
Напомним, в августе губернатор 
Ленинградской области подпи-
сал постановление об увеличе- 
нии премий учёным. Такое ре-
шение было принято по итогам 
встречи Александра Дрозден-
ко с директорами научных ор-
ганизаций и лауреатами пре-
мий 2018 года.

АС-Медиа

ГУБЕРНАТОРСКАЯ 
ИНСПЕКЦИЯ

В ГАТЧИНУ ПРИДЁТ 
ГОРОДСКАЯ ЭЛЕКТРИЧКА

В пассажирскую часть кон- 
цепции, предполагающей 
организацию двух полу-
колец городских электри-
чек, теперь включили и 
Гатчину.

Минувшей осенью в пасса-
жирской части концепции раз- 
вития железнодорожной си-
стемы Петербурга шла речь о 
двух полукольцах так называ-
емой городской электрички: 
Ораниенбаум - Белоостров (че-
рез Пулково) и Ораниенбаум -  

На развитие железнодорожного узла 
Петербурга в концепции до 2030 года 
потребуется около 600 миллиардов рублей, 
сообщает «Фонтанка».

Токсово. Теперь в неё будет вов-
лечена и Гатчина: пару полу-
кольцу Ломоносов - Пулково -  
Белоостров будет составлять 
направление Гатчина-Балтий-
ская - Лигово - Волковская - 
Токсово. Также в перечень необходимых 
мероприятий в пассажирском 
сегменте входит и строитель-
ство второго главного пути 
на участке Гатчина - Красное 
Село.

АС-Медиа
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НО10 января в ходе 
рабочей поездки 
в Гатчинский 
район губернатор 
Ленинградской 
области Александр 
Дрозденко посетил 
новый детский сад 
и пункт проката 

технических средств 
реабилитации.
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в микрорайоне «Хохлово поле» и 
завершить проектирование при-
стройки к детскому саду № 13  
с расширением на 150 мест. 
В Гатчинском районе заплани-
ровано строительство детско-
го сада в пос. Малое Верево, а 
также проектирование детских 
садов в Жабино и Семрино.
Также в ходе гатчинского визита 
Александр Дрозденко ознако-
мился с работой пункта проката 
технических средств реабилита-
ции, который открылся 4 октября 
в Гатчинском комплексном цен-
тре социального обслуживания 
населения «Дарина».
На приобретение оборудования 
и технических средств реаби-
литации для пункта проката 
было потрачено около 1,4 млн. 
рублей.
Предоставление во временное 
пользование гражданам пред-
метов проката осуществляется 
бесплатно, либо за плату, со-
гласно тарифам, рассчитанным 
комитетом социальной защиты 
населения Ленинградской об-
ласти.
- Центры проката средств реа- 
билитации были созданы по мо-
ему поручению во всех районах 
Ленинградской области, - заме-
тил Александр Дрозденко. - По-
добная техника кому-то нужна 
на долгий период, кому-то на 
короткий. Но она дорогая и, ко-
нечно, многие семьи, особенно 
семьи с детьми-инвалидами и 
пожилые люди, не могли себе 
позволить её купить. А сегодня 
такие центры дают возмож-
ность брать технику напро-
кат за символическую плату, 
в частности, на период оформ-
ления инвалидности. 
Например, человек получил 
травму, стал инвалидом, но, 
пока он оформляет докумен-
ты, коляску бесплатно он 
получить не может. Теперь, 
на период оформления за сим-
волическую плату (а для ряда 
категорий - бесплатно) он 
сможет взять коляску напро-
кат. Стоит отметить, что 
опыт Ленинградской области 
по созданию центров прока-
та средств реабилитации за-
интересовал наших коллег из 
других регионов и теперь ти-
ражируется по всей стране.

АС-Медиа

В здании детского сада спро-
ектировано 6 групповых по-
мещений, каждое из которых 
имеет игровую и спальную 
комнаты, туалет, раздевалку и 
буфетную.
На первом этаже здания раз-
мещены помещения пищебло-
ка, которые включают рабочие 
цеха для полного цикла приго-
товления детского питания. В 
детском саду организован ме-
дицинский блок, оформлены 
и оснащены музыкальный и 
физкультурный залы, комната 
конструирования «Лего».
Выполнено благоустройство 
прилегающей территории: за- 
асфальтированы дороги и подъ-
езды, установлено уличное осве-
щение и малые архитектурные 
формы, высажены кустарники и 
деревья.
Глава региона похвалил строи-
телей за весёлое и оригиналь-
ное оформление детского сада, 
выполненное по мотивам сказки 
«Малыш и Карлсон» шведской 
писательницы Астрид Линд-
грен. Особая расцветка здания 
в сочетании светлых и тёмных 
тонов, необычная форма игро-
вых помещений, использование 
пиксельных фасадов вызывает 
дополнительный интерес детей 
и взрослых.
В 2020 году в Гатчине плани-
руется завершить капиталь-
ный ремонт бывшего желез-
нодорожного детского сада, 
приступить к проектированию 
и строительству школы в ми-
крорайоне «Аэродром», а так-
же к проектированию школы 

Новое дошкольное учреждение  
на 170 мест открылось в де-
кабре на Пушкинском шоссе 
в Гатчине. Детский сад, рас-
считанный на 6 групп для 
детей дошкольного возраста 
от двух до семи лет, располо-
жен в новом жилом квартале 
«IQ Гатчина». Общая площадь 
дошкольного учреждения со-
ставляет более 2800 кв. м. За-
казчик объекта и застройщик -  
ГК «Ленстройтрест».
- Мы продолжаем нашу про-
грамму обеспечения жителей 
области в районах новостро-
ек социальными объектами: 
за последние три года ввели 
полсотни новых детских са-
дов и школ, - подчеркнул глава 
региона. - Никогда в новейшей 
истории мы не вводили одно-
моментно такого количества 
социально значимых объектов. 
Это видно и по Гатчине, где 
мы построили, как и обещали, 
детский сад, поликлинику, в 
этом году сдадим новый бас-
сейн и начнем строить новый 
стадион. 
Более всего Гатчина нужда-
ется сегодня в продолжении 
строительства детских садов 
и школ, причём строительство 
должно идти опережающими 
темпами. Конкретно, мною 
дано поручение застройщику 
квартала «IQ Гатчина» пере-
проектировать планируемую 
здесь школу с 600 на 1000-1200 
мест. Ещё одну школу на 1200 
мест мы начинаем строить в 
этом году. Задача - со следую-
щего года сдавать каждый год 
по 1-2 социальных объекта в 
Гатчине.  

РЕМОНТ ДОРОГ – ПО ВЕСНЕ
Ленинградская область досрочно заключила 
государственные контракты на проведение 
ремонтов региональных трасс.

ДО
РО

Ж
НО

Ремонт обойдется в 170,7 мил-
лионов рублей. В Волосовском 
районе в ремонт уходит уча-
сток трассы «Жабино - Губани-
цы - Волосово».
Контролирует качество работ 
специализированная лаборато- 
рия заказчика ремонтов ГКУ  
«Ленавтодор»: на каждом объек-
те отбираются пробы асфальто-
бетонной смеси, а после завер-
шения ремонта современное 
оборудование проверяет ров-
ность и определяет коэффи-
циент сцепления шин с новым 
покрытием. 

АС-Медиа

Общая стоимость ремонтной 
программы составляет поряд-
ка 1 миллиарда рублей, работы 
ведутся в рамках нацпроекта 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». В Гат-
чинском районе дорожники 
произведут замену асфальтово-
го покрытия на трассе «Гатчи-
на - Ополье», участок почти в 13 
километров будет ремонтиро-
вать ООО «ЭнергоДорСтрой». 

Раннее заключение кон-
трактов гарантирует, что 
ремонты начнутся в апре-
ле и мае с наступлени-
ем устойчивого «плюса» 

температуры воздуха. Дорож-
ный комитет поставил задачу 
подрядным организациям - за-
вершить все основные работы, 
требующие ограничения дви-
жения транспорта, до середи-
ны лета.
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3 января в УСЗ «Маяк» состоялся традиционный 
турнир по футболу среди ветеранов «Кубок 
открытия сезона». Восемь коллективов боролись 
за первый трофей сезона.

СЕЗОН СТАРТОВАЛ ПОБЕДОЙ «ТИТАНИКА»

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

В матче за третье место «Си-
ворицы» забили единственный 
мяч в ворота «Терволово», а в 
финальном поединке сошлись 
«Верево» и «Титаник». Матч 
получился на редкость упор-
ным, интересным и результа-
тивным.
В первом тайме команды дваж-
ды обменялись точными удара-
ми. На дубль Дмитрия «Плахи» 
Плахоты у веревчан ответили 
Алексей Петрушин и Роман 
Глодя. За три минуты до конца 
игры Максим Борисов вывел 

Татьяна Николаевна - руково- 
дитель с огромным стажем ра-
боты, 35 лет директорствует в  
Гатчинской ДЮСШ № 2. Это 
творческий специалист, обла-
дающий высокой профессио-
нальной подготовкой. За годы 
практической деятельности она  
стала одним из лучших руко-
водителей спортивных школ 
Ленинградской области. 
Ежегодно в спортивной школе об-
учается до полутора тысяч детей 
и подростков в 75 учебных груп-
пах на шести отделениях: баскет-
бол, бокс, плавание, скалолаза-
ние, флорбол, шахматы, а также 
на отделении общефизической 
подготовки. В спортивной школе 
высокий показатель мастерства 
обучающихся и профессионализ-
ма тренеров-преподавателей.

В конце 2019 года коллектив Гатчинской детско-
юношеской спортивной школы № 2 проводил на 
пенсию своего директора Татьяну Слуцкую. Всю 
свою жизнь Татьяна Николаевна отдала физической 
культуре и спорту в Гатчинском районе.

ТАТЬЯНА СЛУЦКАЯ: «НЕ ФИЗРА, 
А ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА»

Спортивная школа, которой ру-
ководила Татьяна Слуцкая, яв-
ляется базовым учреждением в 
проведении спортивно-массовых 
и оздоровительных мероприя-
тий Гатчинского района и Ле-
нинградской области. На протя-
жении многих лет спортивная 
школа ежегодно организует и  
проводит до 80-ти спортивно- 
массовых мероприятий с охва-
том более восьми тысячи чело-
век, среди которых мероприятия 
областного значения: Чемпио-
нат Ленинградской области по 
плаванию, областная спартаки-
ада школьников по плаванию, 
баскетболу, традиционный ре-
гиональный турнир по боксу. 
Ежегодно в рамках Всероссий-
ской олимпиады по физической 
культуре учреждение участвует  

в районном и областном этапах, 
обеспечивая судейство высоко-
го профессионального уровня. 
В современных условиях Та-
тьяна Николаевна стремилась 
не только сохранять достиг-
нутый уровень в работе, но и 
прикладывала много усилий 
для развития детского спорта. 
Она стала инициатором введе-
ния программы массового об-
учения плаванию школьников 
начальных классов. За период 
с 1986 года и по настоящее вре-
мя в спортивной школе научи-
лись плавать более двадцати 
восьми тысяч детей. Ежегодно 
спортивная школа готовит бо-
лее двухсот спортсменов-раз-
рядников по четырём видам 
спорта.
Пристальное внимание дирек-
тор Слуцкая уделяла спорту 
высших достижений. Так, в 
2005 году спортсменка отде-
ления плавания стала Чемпи- 
онкой России в эстафетном 
плавании, а учащиеся отделе-
ния скалолазания победили на  
Первенствах России в 2001, 2010,  
2018 годах. 
В 2007 году спортивная школа 
подготовила Лауреата Государ-
ственной премии в поддержку 
талантливой молодёжи, в 2011 
году - Лауреата премии Губер-
натора (плавание), 2014 году -  
финалиста молодёжного пер-
венства Европы по скалолаза-
нию, в 2015 году - 5-кратную 
призёршу «Балтийских игр-
2015 года» (Германия, г. Бран-
денбург, плавание), в 2017 году 
трёх победителей и призёров 
международных Балтийских 
Игр в Белоруссии, в 2018 году -  

участника Первенства Европы  
и Мира по скалолазанию, в 
2019 году - победителя фи-
нальных соревнований Спар-
такиады учащихся России в 
боулдеринге. 
Только за последний год в 
спортивной школе подготовле- 
ны: четыре Мастера спорта 
России, 15 - Кандидатов в Ма-
стера спорта России, 29 - пер-
воразрядников, 239 спортсме-
нов массовых разрядов. В 2015 
году ДЮСШ № 2 во второй раз 
выиграла 1 место в региональ-
ном конкурсе «На лучшее уч-
реждение дополнительного об- 
разования, развивающее физи-
ческую культуру и спорт в Ле-
нинградской области».
Татьяна Николаевна выполня-
ет большую работу, как член 
федераций Гатчинского райо-
на по баскетболу и плаванию. 
Она является основоположни-
ком «школьного» баскетбола в 
Гатчине, соревнования по кото-
рому стали настоящими баскет-
больными «баталиями» школь-
ных команд. 
Педагог Слуцкая любит повто-
рять «Не физра, а физическая 
культура», делая акцент на по-
следнем слове - культура, пото-
му что это уровень физическо-
го совершенства человека, его 
личных качеств, знаний, уме-
ний и навыков, приобретённых 
в процессе занятий физически-
ми упражнениями.
Общественная значимость де-
ятельности Татьяны Слуцкой 
велика, не даром из множества 
кандидатов именно ей выпа-
ла честь нести Олимпийский 
огонь Сочинский олимпиады 

по улицам родного города. В 
2019 году Татьяну Николаев-
ну назвали «Женщиной года» 
Гатчинского района. Впервые 
человек спорта получил такую 
оценку своей деятельности! 
Татьяну Николаевну отличают 
честность, принципиальность, 
преданность делу, спортивной 
школе, внимательное отноше-
ние к тренерам, родителям и 
всем людям, с которыми её сво-
дит жизнь. Эти личностные ка-
чества - залог высокого автори-
тета и уважения среди коллег, 
руководителей образовательных 
учреждений ГМР и Ленинград-
ской области. Сегодня Татьяна 
Николаевна активно реализует 
новый социально-значимый про-
ект «Музей спортивной славы».
За многолетний и добросовест-
ный труд и большой личный 
вклад в воспитание и обуче-
ние подрастающего поколения 
Татьяна Слуцкая награждена 
нагрудными знаками «Отлич-
ник народного просвещения» 
(1987 год), «Отличник физиче-
ской культуры и спорта» (1996 
год), Почётным знаком «За за-
слуги в развитии физической 
культуры и спорта» (2000 год), 
«Заслуженный работник физи-
ческой культуры Российской 
Федерации» (2008 год). 
Она всегда будет членом на-
шего спортивного коллектива, 
ведь школа, какой она стала 
сегодня, это плод многолет-
него труда неординарного че-
ловека - Татьяны Николаевны 
Слуцкой.

Коллектив МОУ ДО 
«Гатчинская ДЮСШ № 2»

«Верево» вперед, что заставило 
«Титаник» перейти на игру в 
пять полевых игроков.
Поначалу риск не оправдался: 
Алексей Петрушин оформил 
дубль, послав мяч в пустые воро-
та. 4-2 и менее минуты до конца. 
«Титаник» потоплен? Как бы не 
так! За 42 секунды до финаль-
ной сирены Кирилл Барчугов 
сокращает разрыв в счете, а за 4 
секунды «Титаник» сравнивает 
счет! Вот вам и развязочка. 
В серии пенальти у бьющих 
дрожали ноги. В первой серии  

из шести ударов мяч лишь дваж-
ды оказался в сетке. Два спасе-
ния совершил Денис Орлов, а 
Леониду Краснову этого делать 
не понадобилось, ибо веревча-
не дважды не попали в ворота. 
Зато именно Леониду принад-
лежит главный сейв турнира в 
серии ударов до промаха, при-
несший заветный трофей кол-
лективу Юрия Барышникова.
Самым ценным игроком фина-
ла был признан Дмитрий Пла-
хота, а конкурс самого меткого 
футболиста выиграл Вячеслав 
Трач из «Олимпии». Футболь-
ный сезон-2020 в Гатчине стар-
товал. То ли ещё будет!

Федерация футбола 
Гатчинского района

Житель Гатчины Андрей Шарапов, казак, 
сотник, инструктор военно-патриотической 
организации «Отчий край» 28 декабря 2019 года 
стал чемпионом Европы по гиревому спорту.

ТОЛЬКО ГИРЯ КАЗАКУ…

В дисциплине «гиревой полу-
марафон» за полчаса он 391 
раз поднял гирю весом 22 ки-
лограмма и стал лучшим в воз-
растной категории 40-49 лет. 
А буквально за несколько дней 
до этого Андрей Шарапов за-
нял первое место в открытом 
Кубке главы администрации 
Новосветского поселения с ре-
зультатом: 54 -толчок, 182 - ры-
вок, гиря 24 кг.

С 4 по 8 января в Ленинградской области 
прошли всероссийские соревнования  
по бадминтону «Русская зима».

БАДМИНТОННОЕ «ЗОЛОТО» ЮНЫХ 
ГАТЧИНЦЕВ

Матчи юношеской серии Yonex 
Гран-При сезона 2020 года «Рус-
ская зима» прошли на базе физ-
культурно-оздоровительного 
комплекса «Арена» в Гатчине. 
Участие в турнире приняли бо-
лее 190 спортсменов из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Архангельска,  
Ярославля, Костромы, Калинин- 

града, Воронежа, Нижнего Нов-
города, Великого Новгорода, Мос- 
ковской и Ленинградской обла-
стей.
Соревнования проводились в 
четырёх возрастных группах: 
до 19 лет (2001-2002 г.р.), до 
17 лет (2003-2004 г.р.), до 15 
лет (2005-2006 г.р.) и до 13 лет 

Андрей Николаевич работает 
наладчиком станков в цехе № 3  
завода «Буревестник». Гире-
вым спортом занимается 10 
лет. В 39 лет выиграл чемпио-
нат страны среди ветеранов. 
Каждый год 1 января на Собор-
ной улице в Гатчине он подни-
мает гирю в честь наступления 
нового года. 2020-й год не стал 
исключением: Андрей поднял 20- 
килограммовую гирю 20 раз.

АС-Медиа

(2007 г.р. и моложе). Спортсме-
ны состязались в пяти разря-
дах: мужском и женском оди-
ночном, мужском и женском 
парном и смешанном парном.
Ленинградскую область пред-
ставляли 26 спортсменов. Луч-
шими оказались гатчинцы. Егор 
Холкин (17 лет) завоевал две 
золотые медали в одиночном и 
парном разрядах. Игорь Пушка-
рев (15 лет) взял две серебряных 
медали в одиночном разряде и 
миксте, а также «золото» в пар-
ном разряде. Георгий Петров (14 
лет) выиграл «золото» в парном 
и смешаном парном разрядах, а 
также завоевал «серебро» в оди-
ночном разряде.
Организаторы всероссийских со- 
ревнований по бадминтону «Рус- 
ская зима»: комитет по физиче-
ской культуре и спорту Ленин- 
градской области, администра-
ция МО «Гатчинский муници-
пальный район», Региональная 
спортивная федерация бадмин-
тона Ленинградской области.

АС-Медиа
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ВИРТУАЛЬНЫЙ ОБРАЗ 
РЕАЛЬНОЙ ИСТОРИИ

10 января в районном Центре детского 
творчества состоялся муниципальный 
этап очного тура смотра-конкурса 
школьных музеев Ленинградской области, 
посвященного 75-летию Великой Победы.М

УЗ
ЕЙ

НО

в форме стенгазет и иной пе-
чатной продукции. В течение 
года школьный музей посеща-
ют как жители поселения, так 
и многочисленные гости - поч-
тить память родственников, 
погибших в годы войны. Музей 
Пламенской школы выполня-
ет важную задачу: соединяет 
прошлое и настоящее под де-
визом «Мы помним!»
Самой непростой для понима-
ния зрителей и жюри оказа-
лась презентация виртуального 
музея «Мельница» из Верево. 
Хотя музей в Веревской школе 
появился ещё в шестидесятых 
годах прошлого века, но 1 но-
ября 2019 года здесь начал ра-
ботать краеведческий кружок, 
одной из задач которого стала 
разработка и реализация но-
вых музейных форматов - вир-
туального и интерактивного. 
Появившийся проект назвали 
«Большая история Малого Ве-
рево». Вот что о рассказала об 
этом руководитель музея Елена 
Федотова:
- В 2020 году, в рамках подго-
товки школы к празднованию 
75-летия Великой Победы, мы 
уделим самое пристальное вни-
мание военно-патриотической 

ником гидрометеорологической 
службы, обеспечивавшей прог- 
нозом погоды авиацию Север-
ного флота, а Владислав Балов 
погиб при выполнении воинско-
го долга в Аргунском ущелье 
Чечни. 
В музее организована поиско-
вая и исследовательская рабо-
та, ведётся переписка с поис-
ковым клубом «Прометей» из 
дагестанского города Хасавю-
рт. Как составная часть патри-
отического воспитания школь-
ников, в деятельности музея 
выделилось новое направление - 
 экологическое. 
В школе на почётном месте 
размещены 7 мемориальных 
досок в честь героев Советско-
го Союза и России Владимира 
Сандалова, Сергея Маркова, 
Всеволода Ширяева, Михаила 
Крупского, Бориса Чухновско- 
го, Владимира Щербина и Алек- 
сандра Русанова.  
Презентацию школьного музея 
Пламенской СОШ из пос. Сясь-
келево провёл член музейного 
совета старшеклассник Мак-
сим Маркович. Он рассказал 
об основных направлениях дея-
тельности музея, сопровождая 
повествование демонстрацией 
слайдов о встречах и работе 
с ветеранами Великой Отече-
ственной войны, чеченской и 
афганской кампаний, об уходе 
за памятниками и местами во-
инских захоронений, участии 
в акции «Бессмертный полк» и 
Уроках Мужества.
В школе также проводятся кон-
курсы и викторины на лучшую 
подачу исторического материала 

Директор Центра Оксана 
Пугачёва радушно встречала 
немногочисленных участников 
конкурса. Заявки подали всего 
три школы: Веревская, Гатчин-
ская № 4 и Пламенская. Тем не  
менее, члены жюри Ирина Пу 
лина - главный специалист 
комитета образования, Алек-
сандр Резвый - председатель  
Совета ветеранов, Виктория 
Чернова - директор ГДМ и 
Алевтина Смирнова - замести-
тель директора ЦДТ были го-
товы к серьёзной работе.
Музеи представляли ребята- 
экскурсоводы и преподаватели 
Елена Федотова - виртуальный 
музей «Мельница» Веревской 
школы, Нина Никитина - «Кра-
еведческий музей» Гатчинс- 
кой школы № 4, Николай Коу-
гия - «Музей воинской славы 
XX века» Пламенской школы. 
Из всех конкурсантов, пожалуй, 
самым титулованным был му-
зей гатчинской «четвёрки». По 
итогам 2018 года он стал призё-
ром Всероссийского конкурса 
«Лучший школьный краевед-
ческий музей», войдя в пятёрку 
лауреатов.
Музей создан 17 октября 1968 
года директором школы Пав-
лом Васильевичем Резвым и 
учителем истории Ниной Алек-
сеевной Резвой. В Совет му-
зея входят представители 5-11 
классов, учителя и выпускники 
школы.
Основная деятельность музея - 
представление истории школы 
и рассказ о её заслуженных вы-
пускниках. Так, Валериан Уры-
ваев в годы войны был началь-

НАША ПРАВДА
Это ответ на опубликованную в газете 
«Уездные вести» от 10.01.2020 г. статью 
«Выстрел дуплетом с партийным 
приветом», написанную Николаем 
Монастырным (стилистика, орфография  
и пунктуация автора сохранены - прим. ред.).
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ми захватчиками.
Без этой Великой Победы не 
родились бы вы, а если бы и 
родились, то только для того, 
чтобы убирать дерьмо из под 
немецких свиней.
А сейчас вспомните из какой 
партии вышло подавляющее 
большинство членов «Единой 
России», как в 1991-1993 годах 
предавали всё, что можно 
было предать. Иудство в на-
шей стране стало почётно, 
уважаемо и прибыльно.
Простят ли нас когда-нибудь 
солдаты, похороненные в брат-
ских могилах.
При последнем разговоре с  
Б.А. Алексеевым (10.09.2019 г.) я 
спросил его «почему он за Бело- 
ва О.В. и получил ответ: «Не 
учите меня быть депутатом! 
А если Климов станет Главой 
поселения, то деревня Вырица 
никаких денег ни из района, ни 
из области не получит». Вот 
Вам и демократия и соблюде-
ние Конституции Российской 
Федерации в Гатчинском рай-
оне. Кстати, с этим мнением 
Б.А. Алексеева согласна и ре-
дакция «Уездных вестей». А 
вам Н. Монастырный это от-
вет на ваше «предисловие».
И последнее. Как бы поступило 
руководство партии «Единая 
Россия», да и других партий 
тоже, если бы в аналогичной 
ситуации член их партии про-
голосовал бы за кандидата от 
КПРФ?! — В порошок бы стёрли, 
по законам военного времени. 

Коммунист Ершов В.А., 
Гатчинский РК КПРФ 

Районный комитет, комиссия 
проводили расследование это-
го случая и в решении бюро РК 
КПРФ не нарушено ни одной 
строчки Устава нашей партии, 
а применив самую суровую 
меру наказания, единогласно 
приняли правильное и принци-
пиальное решение. 
По журналистской этике Н. Мо- 
настырный должен был обра-
титься в редакцию газеты 
«Слово КПРФ», так как она пер-
вой опубликовала материал, а 
не писать об этом в своей га-
зете, не зная ни структуры на-
шей партии, ни её Устава.
Б.А. Алексеев Устав партии за-
был, или не хочет знать с поль-
зой для себя.
Да, коммунист Тарасов В.И. не 
отошёл от советских времён, 
не работает в угоду капита-
листической власти и не глу-
мится над словами «Партия 
сказала».
Это ёрничество вместе со 
словами Н. Монастырного о 
«светлом будущем» ещё раз 
показывают их гнилую нату-
ру: - заказчика и исполнителя. 
А «светлое будущее» - тогда 
было настоящим, его построи-
ли вам коммунисты, павшие на 
полях сражений в Великой Оте-
чественной войне советского 

Буржуазный корреспондент  
в капиталистической Рос- 
сии по обращению депу-
тата из Вырицы Алексе-
ева Б.А., исключённого из 
Гатчинской партийной ор- 
ганизации КПРФ, решил ра-
зобраться в делах и реше-
ниях Гатчинской районной 

организации КПРФ.
И эта публикация сразу же на-
водит на мысль, что решение, 
принятое Гатчинским бюро 
КПРФ, утверждённое област-
ным Ленинградским бюро КПРФ 
и доведённое до сведения Пле-
нума Ленинградского обкома 
КПРФ - правильное. 
Б.А. Алексеев отказался при-
сутствовать на заседании бю- 
ро Гатчинского РК КПРФ и вы-
слушать мнение товарищей, 
а Н. Монастырный писал ста-
тью от лица Алексеева и его 
друзей из «Единой России», но 
мнение другой стороны он не 
спрашивал.
И конечно, у нас в стране лучшие 
люди: это многолетний старо-
ста деревни Озерешно, состоя-
щей из нескольких домов, успеш-
ный бизнесмен, общественный 
деятель, отец-благотворитель 
и, обязательно, из списка «Еди-
ной России».

УМВД России по Гатчинскому району 
Ленинградской области приглашает  
на службу в полицию
граждан Российской Федерации в возрасте от 18 до 
35 лет, имеющих регистрацию в Санкт-Петербурге  
Ленинградской области, годных по состоянию здоровья 
и способных по своим моральным и деловым качествам 
выполнять задачи по охране правопорядка:
На должность среднего начальствующего состава 
• инспектор 2 отделения (миграционного контроля) 

отдела по вопросам миграции УМВД России по Гат-
чинскому району Ленинградской области (мужчины 
с любым высшим, либо средним специальным обра-
зованием прошедшие срочную службу в ВС РФ и 
имеющие годность к военной службе «А», «Б»).

Заработная плата от 35 000 руб. + дополнительное  
материальное стимулирование. 

Бесплатное медицинское обслуживание (в т.ч. членов 
семьи) в медицинских учреждениях МВД.

Обязательное медицинское страхование.

Оплачиваемый ежегодный отпуск (40 дней + дни 
на дорогу к месту проведения отпуска и обратно.

Возможность получения бесплатного высшего образо-
вания (в т.ч. второго в учебном заведении МВД России), 
карьерный рост по службе.

Для консультации и вопросов по трудоустройству  
обращаться по адресу: 
Ленинградская область, г. Гатчина, пр. 25 Октября, д. 7.

Телефон:  8-999-045-52-83

теме, проведя настоящие по- 
иски и исследования. 
Мы проведём исследователь-
скую работу по поиску сведе-
ний обо всех представителях 
семьи Вангонен, живущих или 
живших в Малом Верево, с це-
лью изучения их судеб, кото-
рые напрямую связаны с исто-
рией нашей деревни. 
Также подготовим к юбилейной 
дате литературно-музыкальную 
композицию «Наш самый глав-
ный праздник - День Победы», 
которую будем готовы предста-
вить в школе и на поселковом 
празднике. Новая для нашего 
музея интерактивная форма 
работы представляет для этого 
массу возможностей. 
Что же такое виртуальный му-
зей? Это модель придуманного 
музея, созданная с помощью 
компьютерных технологий. Та- 
кая модель существует исклю-
чительно в виртуальном про-
странстве, но воспроизводит 
некоторые составляющие ча-
сти реального музея, напри-
мер, экспозиции, каталоги кол-
лекций, предметы из фондов 
музея. В настоящее время мы 
начали работу над созданием 
такого сайта. 

Формы работы могут быть са-
мые разнообразные: проведе-
ние экскурсий, экспедиций, теа-
трализованных представлений, 
вечеров памяти, организация 
интерактивных зон, проведение 
мастер-классов и семинаров. К 
интерактивности музея также 
относятся выпуск путеводите-
лей и буклетов.
Вскоре мы запустим информа-
ционный ютуб-канал нашего 
школьного музея - «Мельница 
в Малом Верево».
Оценив все презентации, жюри 
определило двух победителей. 
Ими стали музеи Гатчинской и 
Пламенской школ. Материалы 
победителей муниципального 
этапа будут направлены на об-
ластной этап конкурса в Центр 
«Ладога».
По мнению организаторов кон-
курса, музеи, созданные в обра-
зовательных учреждениях, ста-
новятся не просто хранилищем 
музейных предметов, а ядром 
гражданского патриотического 
воспитания, центрами, в кото-
рых идёт насыщенная работа, 
являющаяся показателем граж-
данской зрелости образователь-
ной организации.

Надежда ЛИННИКОВА
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ОЖИВШАЯ 
ИСТОРИЯ НА СЦЕНЕ ЦТЮ

ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ  
И ПРОФИЛАКТИКА

В своём докладе глава 
районной администрации 
отметила вопрос взаимо-
действия органов местно-
го самоуправления и орга-
нов правопорядка.
«В результате принима-
емых подразделениями 
УМВД мер, оперативная 
обстановка на территории  
Гатчинского района оста-

ется стабильной, актов терро-
ризма и экстремизма не допу-
щено», - подчеркнула Людмила 
Нещадим.
Людмила Нещадим поблагода-
рила представителей УМВД за 
активное участие в организа-
ции и обеспечении правопоряд-
ка и безопасности в проведении 
масштабных мероприятий в Ле-
нинградской области и Гатчин-
ском районе в 2019 году.
В рамках содействия УМВД по 
профилактике преступлений в 
районе была разработана му-
ниципальная программа, вне-
дрён аппаратно-программный 

Глава Гатчинского района Виталий Филоненко 
и глава администрации Гатчинского района 
Людмила Нещадим приняли участие в 
совещании по итогам оперативной деятельности 
УМВД России по Гатчинском району.

комплекс «Безопасный город». 
К системе «Безопасный город» 
подключены 114 камер видео-
наблюдения и 24 видеокамеры, 
установленные на остановках по  
пр.25 Октября («умные» оста-
новки). Передача сигнала от 
видеокамер осуществляется в 
дежурную часть УМВД России 
по Гатчинскому району и ЕДДС 
Гатчинского района.
Также с целью профилактики 
преступлений и правонаруше-
ний в Гатчинском районе ра-
ботает добровольная народная 
дружина, благодаря которой 
было пресечено свыше восьми-
сот противоправных действий.
Кроме того, сотрудники УМВД 
принимают активное участие в 
работе координационных орга-
нов. Это антитеррористическая 
комиссия, антинаркотическая 
комиссия, комиссия по обеспе-
чению безопасности дорожного 
движения и другие.

Мария ГЕРМАН
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18 января в гатчинском Центре творчества 
юных завязался «бой» между французскими 
и русскими войсками, в зале звучала 
торжественная увертюра Чайковского  
«1812 год». Так необычно организаторы 
открыли презентацию фотовыставки 
«Победам Петра Витгенштейна».ИС
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Одним из знаковых событий «го- 
да Витгенштейна» стало появ-
ление юбилейной медали. Глав-
ный «виновник» выпуска этого 
памятного знака - историк и 
публицист Александр Соловьёв -  
приехал в Гатчину, чтобы вру-
чить медаль подвижникам идеи 
сохранения и увековечивания 
памяти военачальника. Главная 
гордость Александра Илларио-
новича заключается в том, что 
людей, достойных получить эту 
медаль, становится всё больше.
- Круг интересующихся исто-
рией родного края становится 
шире. И это главный итог нашей 
многолетней работы. Мы долж-
ны помнить героев России! А 
незаслуженно забытым - возвра-
щать их славные имена, - убеж-
дён Александр Соловьёв.
Ещё один гость из Северной сто-
лицы, руководитель объедине-
ния «Золотая Книга Санкт-Пе-
тербурга» Сергей Григорьев, 
назвал всех собравшихся на-
родным ополчением в борьбе за 
историческую память России. 
Среди «ополченцев» была и Ла-
риса Киселёва, автор стихов о 
фельдмаршале, которыми она 
уже два года открывает фести-
валь, а её фотоаппарат фикси-
рует яркие, запоминающиеся 

том периоде, когда о создании 
монумента только начинали 
мечтать: «Я горжусь, что имен-
но мне выпала честь стать ав-
тором памятника настоящему 
герою, великому полководцу. Ко 
мне с предложением обратились 
энтузиасты, краеведы, потом к 
работе подключились депутаты 
и администрация Сиверского по-
селения. Мы все вместе взялись 
за это дело, и всё получилось».
Об этом же периоде вспоминал 
новый глава Сиверского посе-
ления Дмитрий Румянцев. Дми-
трий Сергеевич все эти годы 
был сподвижником и активным 
участником всех начинаний, 
касающихся памяти Петра Хри-
стиановича. Став главой поселе-
ния он намерен, как и прежде, 
поддерживать патриотический 
проект «Памяти предков будем 
достойны».
- Очередной, уже девятый фе-
стиваль, безусловно, состоится! -  
заверил Дмитрий Румянцев.
Глава администрации поблаго-
дарил организаторов фестиваля 
за то, что они наладили контакт 
с краеведами и школьниками из 
Белоруссии. Два года подряд в 
Сиверский приезжают ребята из 
Клястиц и краеведы из Полоцка. 
Это сотрудничество не только 
обогащает наш фестиваль, но 
и предаёт ему международный 
статус.
Почётный гражданин Гатчин- 
ского района, известный исто-
рик и краевед Андрей Бурла- 
ков убеждён, что главной за-
дачей для всех заинтересо-
ванных в сохранении памяти 
о Петре Витгенштейне должно 
стать восстановление усадьбы 
в Дружноселье: «Это уникаль-
ная усадьба, принадлежавшая 
семье Витгенштейнов, это наш 
брэнд, мы обязаны её восста-
новить. Я, как историк, помогу 
краеведческими материалам и 
наработками».

2019 год был юбилейным для 
«Спасителя града Петрова». В 
честь 250-летия фельдмаршала 
патриотический проект «Памя- 
ти предков будем достойны» на 
сытил ушедший год множест- 
вом дел и событий. Все знамена-
тельные вехи были зафиксиро-
ваны сиверскими фотографами, 
а открывшаяся в ЦТЮ выстав-
ка стала финальным аккордом 
юбилейного года, своеобразным 
подведением итогов.
В зале бок о бок сидели орга-
низаторы витгенштейновских 
мероприятий, реконструкторы 
в полной военной экипировке, 
почётные гости и те, ради кого 
мы стремимся сохранить исто-
рические события - наши дети.
Фрагмент публицистического 
фильма Петра Романова «Рос-
сийская империя против На-
полеона» напомнил о подвиге 
Петра Христиановича Витген-
штейна, а об истории развития 
фестиваля «Памяти предков бу-
дем достойны» рассказал сюжет 
журналиста Первого канала Ти-
мура Мамонова. Герои телесю-
жетов выходили к микрофону, 
чтобы поприветствовать всех ра-
детелей отечественной истории 
и обратиться с особыми словами 
к подрастающему поколению.
- Ребята, я знаю, как вам сей-
час непросто учиться, какой 
объём информации вам прихо-
дится усваивать. Но, всё же, не 
упускайте любую возможность, 
чтобы пополнить свои знания 
об истории нашей Родины новы-
ми фактами. Изучайте историю 
родного края, своих семей, ведь 
именно из этого складывается 
наша общая история, - пожела-
ла юным гостям Алла Краско, 
вице-президент Русского гене-
алогического общества, автор 
книги о Витгенштейне.
Архитектор Алесандра Морозо-
ва, автор памятника «Победам 
Витгенштейна», вспомнила о 

ДЕБАТЫ ПРО ПАЛАТЫ

14 января состоялось первое  
в наступившем году заседание Совета  
по культуре Гатчинского района.
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ресовалась глава администра-
ции.
- Я предлагаю проводить их на 
фоне гибнущих усадеб, - вы-
сказал своё пожелание заслу-
женный историк.
К разговору о наболевшей теме 
подключились другие члены 
Совета, а депутат Галина Пала-
марчук предложила провести 
специальное заседание, посвя-
щённое усадьбам Гатчинского 
района.
Председатель Совета по культу-
ре Ирина Авикайнен сказала, 
что должно быть чёткое пони-
мание путей реализации спасе-
ния усадеб. А для этого нужно 
собрать вопросы и предложения 
всех заинтересованных членов 
Совета. Срок был дан до 15 фев-
раля.
Также в Гатчине продолжится 
создание панно «Бессмертный 
полк» - до 1 февраля идёт сбор 
фотографий. К настоящему мо-
менту собрано около 600 архив-
ных изображений, но требуется 
больше. Совет по культуре обра-
щается к жителям Гатчинского 
района с напоминанием, что все 
желающие могут сдать фотогра-
фии своих героев. При этом нео-
бязательно, чтобы они были ис-
ключительно жителями нашего 
района или Ленобласти.
Новая часть панно будет про- 
должением уже существующего, 
которое расположено на стене 
кинотеатра «Победа». Она будет 
изображать Орден Победы.
Фотографии можно прислать 
по адресу: b.polkgtn@ua.ru, или 
принести в Комитет по молодёж-
ной политике: Гатчина, ул. До-
стоевского, д. 2.
Следующее заседание Совета по 
культуре назначено на март.

АС-Медиа

о Витгенштейне, а Дружносе-
лье - в руинах. В таком же по-
ложении усадьбы Елисеевых и 
Демидовых. Всё бесхозное, всё 
валяется под ногами. Можно 
говорить сколько угодно, но 
пока нет практических дей-
ствий, всё это болтовня! 
Глава администрации ГМР от-
метила, что усадьбы, о которых 
идёт речь, не бесхозные. Но по-
рой это гораздо хуже, чем если 
бы у них не было хозяина. В 
любом случае, по словам Люд-
милы Нещадим, за последние 
годы в Ленинградской области 
сделано довольно много по со-
хранению и восстановлению 
памятников.
- Вот, например, в Гатчине не-
давно закончилась реставрация 
Ингербургских ворот, - сказала 
Людмила Николаевна.
- Что такое гатчинские ворота  
по сравнению с настоящей жем 
чужиной всероссийского зна-
чения, каковой является Бело-
горка? - парировал Александр 
Сёмочкин. 
- Жизнь многообразна и в ней 
должно быть место всему. Вы 
предлагаете не проводить ни-
каких мероприятий? - поинте-

«Важно сохранять тради-
ции и быть современны-
ми, используя потенциал 
нашего района. Для нас 
очень важен ваш опыт», -  
сказала глава админист- 

рации ГМР Людмила Нещадим 
в обращении к членам Совета.
Людмила Николаевна призва-
ла собравшихся ответственно 
отнестись к тем событиям, ко-
торые предстоят в наступив-
шем году: 75-летие Победы и 
выборы губернатора Ленин-
градской области.
- Мы не имеем права говорить 
жителям, что у нас на что-то 
нет денег. Деньги есть, главное - 
научиться работать оперативно 
и эффективно, используя потен-
циал региональных и федераль-
ных программ, - резюмировала 
глава администрации.
Историк и краевед Александр 
Сёмочкин, со свойственной ему 
прямотой, предложили прово-
дить все культурные меропри-
ятия Гатчинского района на 
фоне погибающих усадеб:
- Когда появятся деньги на вос-
становление наших великих 
руин? Мы говорим о Пушкине, а 
Руново - в руинах. Мы говорим 

события фестивальных меро-
приятий:
- При библиотеке имени А. Май-
кова создано объединение фото-
графов «Объективный взгляд». 
На выставке, которая развер-
нулась здесь, на втором этаже, 
представлены работы нашего 
объединения.
Юные гости праздника немно-
го устали от речей многочис-
ленных гостей, но оживились, 
как только координатор про-
екта «Памяти предков будем 
достойны» Пётр Бабенко при-
гласил на сцену участников 
военно-исторических клубов, 
которые традиционно восста-
навливают в Сиверском Кля-
стицкое сражение.
Представителям обеих армий - 
гусарам, уланам, морским гвар-
дейцам, егерям, жандармам, 
казакам - всем нашлось место 
на сцене ЦТЮ, каждый получил 
возможность рассказать о своём 
клубе. Реконструкторы оказа-
лись не только живой иллюстра-
цией эпохи, но и прекрасными 
ораторами. Их рассказы были 
короткими, лёгкими и образны-
ми. Живой урок истории полу-
чился увлекательным и познава-
тельным. 

Но, к сожалению, школяры по-
лучили за него «двойку». На 
единственный вопрос о дате 
нападения Наполеона на Рос-
сию, который прозвучал со 
сцены, правильного ответа не 
нашлось. Воцарившуюся ти-
шину нарушил один несмелый 
ответ:
- 16 июня…
- Два балла! - резюмировал во-
прошающий. - Официально на-
чалом войны 1812 года считает-
ся 22 июня.
- Теперь я эту дату запомню на 
всю жизнь, - признался Сер-
гей, ученик гатчинской гимна-
зии им. К.Д. Ушинского. 
Наша справка
22 июня 1812 года Наполеон 
обратился с воззванием к вой-
скам, в котором обвинил Рос-
сию в нарушении Тильзитско-
го соглашения. В тот же день 
французский посол в Санкт-Пе-
тербурге Ж. Лористон вручил 
председателю Государственно-
го совета и Комитета министров 
Н.И. Салтыкову ноту с объявле-
нием войны.

Алёна РЫБАКОВА
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Леонид в первом ряду, рядом с отцом

В то время историческое здание 
Суконной фабрики, помнящее вре-
мена императора Павла I, было по-
делено на коммунальные кварти-
ры. Здесь было печное отопление, 
за водой ходили на общественную 
колонку, туалет - на улице. Попо-
вы занимали пятнадцатиметро-
вую комнату на втором этаже. 
Жили в тесноте, но дружно. 



Нас распределили по баракам. 
Сначала сильно голодали. Вместе 
с взрослыми ходили в поле соби-
рать оставшиеся после уборки 
зерновых колоски. Однажды нас 
поймал на поле объездчик - сто-
рож, приехавший на лошади - и на-
чал нас хлестать нагайкой. Моя 
мать и другие женщины отбива-
лись от него вёдрами, но все рав-
но хорошо попало. Бил за то, что 
мы не являлись членами местно-
го колхоза. 



Всё меньше остаётся в нашем городе 
старожилов, помнящих ещё довоенную  
Гатчину. Среди них - Леонид Екимович Попов, 
ветеран труда и военно-морского флота, 
старейший член Морского собрания.

комнату на втором этаже. Жили 
в тесноте, но дружно. 
Мать - Ксения Андреевна - 
устроилась работать поваром 
в столовую, расположенную на 
углу проспекта 25 Октября и 
Советской улицы. Отец - Еким 
Илларионович - был милици-
онером. Под одной крышей 
жили дед и бабка по материн-
ской линии, мать и отец, бра-
тья и сёстры матери, сёстры 
Леонида - Таисия и Валенти-
на. В 1935 году случилось не-
счастье: в Чёрном озере, по 
неосторожности, утонул млад-
ший брат матери Пётр. 
Дед - Андрей Трофимович - имел 
весьма колоритную внешность, 
носил длинную бороду. Видимо, 
поэтому в 1939 году оказался в 
числе «актёров» эпизода, сни-
мавшихся в известном в своё 
время художественном фильме 
«Ленин в 1918 году».

Что запомнилось Леониду 
из детских лет гатчинского 

времени? «В соседней комна-
те, через стенку, жил сотруд-
ник Гатчинского дворца-музея 
Михалкин. - вспоминает Лео-
нид Екимович. - Однажды он 
предложил моей матери све-
сти меня во дворец, где я ещё 
ни разу не был. Шёл 1939 год. 

На нашей корове, запряжённой 
в сани, зимой я с сёстрами ез-
дили в лес за хворостом. Бы-
стро собирали валежник - и до-
мой. Несколько раз появлялись 
волки. Мы удирали. Младшая 
сестра Валя кричала корове: 
«Давай быстрей, давай!» А она, 
испуганная, еле шла, её вымя 
волочилось по снегу».

Ещё Л.Е. Попов запомнил, 
как через их станцию Но-

вая Заимка проходили эшело-
ны. Одни везли новобранцев 
на фронт, другие - боеприпа-
сы и технику, третьи - эваку-
ированных. В самом конце 
войны поехали переселенцы: 
западные украинцы, которых 
выселяли из Закарпатья, по-
волжские калмыки и немцы. 
Первые вели себя недруже-
любно. А вот немцы, осевшие 
тогда в Омской области, были 
очень интеллигентными, об-
разованными и быстро нашли 
контакт с местными. Их при-
няли тогда хорошо. 
Война оставил чёрную метку 
в биографии семьи Поповых. В 
1943 году пришла похоронка 
на отца Екима Илларионовича, 

1909 года рождения, гвардии 
лейтенанта, погибшего на 1-м 
Украинском фронте в Жито-
мирской области. Уже в конце 
войны, в 1945 году, на фронт 
был призван подросший брат 
матери - Михаил Забоев. Его 
отправили воевать с японцами. 
Баржу, на которой везли таких 
же, как он, молодых солдат, раз-
бомбила вражеская авиация. И 
это стало ещё одним потрясени-
ем для семьи Поповых.
Другой брат матери - Геннадий 
Андреевич, родившийся в 1922 
году, до войны окончивший с от-
личием Гатчинскую школу № 2 
(ныне № 4), был призван в октя-
бре 1940 года в Красную армию. 
С 1941 года сержант Забоев во-
евал на Центральном фронте. В 
Белоруссии попал со своей во-
инской частью в плен. Органи-
зовал побег, прятался от немцев 
в склепе на кладбище.
Полуживого, его обнаружила 
одна из партизанок Ошмянско-
го района Гродненской области. 
С марта 1943 года он находился 
в партизанском отряде, был ко-
мандиром отдельного диверси-
онного отряда «Мститель». За 

На улице Киргетова, в уютной 
квартире моряка, мы беседуем 
с ним о прошлом, вспоминая 
многих уже ушедших старых 
гатчинцев. Леонид Екимович 
родился в 1933 году в селе Со-
сновка Тюменской области. 
Вскоре после этого большая 
семья Поповых, в поисках луч-
шей жизни, переехала из Си-
бири в Гатчину. Поселились в 
здании бывшей Суконной фа-
брики, напротив Покровского 
собора, по адресу: улица До-
стоевского дом № 2, квартира 
18. Несколькими годами ранее 
в Гатчину перебрались дед и 
бабка Леонида Екимовича по 
материнской линии. Дед - Ан-
дрей Трофимович Забоев, рабо-
тал кузнецом в Ленинграде на 
бывшем Путиловском заводе, 
а затем в Гатчине. Его кузни-
ца располагалась в отдельном 
помещении, пристроенном к 
зданию «Суконки». 
В то время историческое зда-
ние Суконной фабрики, помня-
щее времена императора Павла 
I, было поделено на коммуналь-
ные квартиры. Здесь было печ-
ное отопление, за водой ходи-
ли на общественную колонку, 
туалет - на улице. Поповы за-
нимали пятнадцатиметровую  

ГАТЧИНСКИЙ СТАРОЖИЛ 
С МОРСКОЙ ДУШОЙ

Мы вошли во дворец со сторо-
ны Серебряного озера. Михал-
кин долго подвязывал на мои 
ноги большие суконные тап-
ки. Поднялись по лестнице на 
второй этаж в парадные залы. 
Но больше всего я запомнил 
«манекены» гвардейцев и им-
ператоров, с орденами и шпа-
гами. Дух захватывало, и мне 
было очень интересно!
Из довоенных лет помню, как 
я ходил в кинотеатр, кото-
рый располагался в бывшем 
здании Сиротского институ-
та, что на проспекте 25 Ок-
тября. Дома я собирал мелкие 
монеты в копилку, а когда их 
накапливалось много, палочкой 
доставал денежки, чтобы не 
вскрывать копилку. В кино я 
ходил один, и меня пускали на 
дневные сеансы.
Однажды ранним утром я ус-
лышал дома странный грохот. 
Посмотрел со второго этажа 
в окно и увидел зашедшего в 
деревянную ограду Павловско-
го собора, в котором тогда 
был склад, большого красивого 
лося. Его заметили пришедшие 
на работу люди. Он испугался, 
пытался выбраться из западни 
и, в конце концов, перемахнул 
через высокий забор, повредив 
задние ноги. Медленно, по-
храмывая, он побрёл по улице 
Горького в сторону Приорат-
ского парка». 
Детство Леонида Екимовича 
закончилось в 1941 году: нача-
лась война. Отца призвали на 
фронт. Немцы уже подходили 
к Гатчине, и Поповы едва успе-
ли уехать в Ленинград. Вместе 
с бежавшими от войны род-
ственниками семья Поповых 
была эвакуирована в Сибирь. 
Уехать помог их родственник 
Сергей Никандрович Попов, 
который руководил работами 
по эвакуации ленинградцев. 
Эшелоном добрались до желез-
нодорожной станции Новая За-
имка Омской области (сейчас 
это Тюменская область). Там и 
обосновались, недалеко от род-
ных мест. «Нас распределили по 
баракам. Продав привезённые 
из Ленинграда «тряпки», купи-
ли корову Маньку, - вспомина-
ет Леонид Екимович. - Снача-
ла сильно голодали. Вместе с 
взрослыми ходили в поле соби-
рать оставшиеся после уборки 
зерновых колоски. Однажды нас 
поймал на поле объездчик - сто-
рож, приехавший на лошади - и 
начал нас хлестать нагайкой. 
Моя мать и другие женщины 
отбивались от него вёдрами, 
но все равно хорошо попало. 
Бил за то, что мы не являлись 
членами местного колхоза. Он 
гнал нас вдоль берега реки, пока 
мы все не попрыгали в воду.
В Новой Заимке я пошёл в пер-
вый класс. В школу приходилось 
идти вдоль железной дороги, 
довольно долго, километров 
пять, по голой местности. Зи-
мой несколько раз нашу группу 
мальчишек, с двух сторон «со-
провождали» волки, которые 
ничего не боялись. Идти было 
страшно. Шли плотно, стучали 
в «колотушки»-котелки, кри-
чали, свистели. Волки в этих 
местах совсем обнаглели. Од-
нажды заскочили в станцион-
ную баню, когда в ней мылись 
бабы. Так те шайками с кипят-
ком едва сумели их оттуда про-
гнать на улицу! 
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Через станцию Новая Заимка 
проходили эшелоны. Одни везли 
новобранцев на фронт, другие - 
боеприпасы и технику, третьи 
- эвакуированных. В самом конце 
войны поехали переселенцы: за-
падные украинцы, которых высе-
ляли из Закарпатья, поволжские 
калмыки и немцы. Первые вели 
себя недружелюбно. А вот немцы, 
осевшие тогда в Омской области, 
были очень интеллигентными, 
образованными и быстро нашли 
контакт с местными. 



Училище Леонид Попов окончил 
в 1958 году в звании младшего лей-
тенанта, по распределению был 
направлен сначала в Таллиннский 
порт. А затем - на Дальний Вос-
ток, где пять лет служил в пор-
ту Находка в Дальневосточном 
морском пароходстве. Его долж-
ность - инженер по организации 
работ флота. 



смелую и мужественную дея-
тельность в тылу врага, беспо-
щадность к фашистам в ноябре 
1943 года Геннадий был удо-
стоен ордена Красной Звезды. 
В «Наградном листе» подробно 
сообщаются его многие парти-
занские заслуги. 
Уже после войны он женился 
на дочери обнаружившей его 
партизанки -  Таисии. Г.А. За- 
боев остался жить в Белорус-
сии, окончил Минский меди-
цинский институт и стал из-
вестным хирургом. Получил 
звание «Заслуженный врач Бе-
лорусской ССР». Умер он в 2000 
году.
Вскоре после войны Поповы вер-
нулись в Гатчину. Первым де-
лом их послали на санитарную 
обработку против вшей в Двор-
цовый парк, в район Цветочной 
горки. Им велели снять одежду, 
которую подвергли кипячению 
и прожарке в специальных ма-
шинах. Ожидающих своей оче-
реди собиралось тогда немало. 
Это обстоятельство, по мнению 
Леонида Екимовича, послужило 
появлению среди горожан ново-
го микротопонима: Цветочную 
горку стали называть Вшивой 
горкой. 

В Гатчине поселились по 
старому адресу. Город по-

степенно залечивал военные 
раны, недалеко от «Суконки», 
за зданием милиции, в бараке 
жили пленные немцы. Подрос-
ший Леонид пошёл в шестой 
класс средней школы № 4. 
Мать устроилась работать на 
«Моторку», так в городе назы-
вался мотороремонтный завод. 
В Гатчине снова завели корову, 
и Леонид ходил пасти её на го-
родские окраины.
- Когда мы уезжали из Сибири, 
то оставили там свою коро-
ву, - продолжает Леонид Еки-
мович. - В Гатчине нам дали 
другую корову, которую мы 
назвали Стайкой. Она жила в 
деревянном сарае, за зданием 
милиции. Мне приходилось па-
сти её. Я выгонял её по улице 

Карла Маркса в сторону город-
ской скотобойни. Пас на по-
лянах вдоль железной дороги, 
за Сиротским институтом, где 
был двор, заросший травой. В 
то время в Гатчине было много 
коров. Машин почти не было, 
на улицах было тихо. Стояли 
деревянные дома в окружении 
палисадников. Было много си-
рени и старых лип. Около до-
мов многие сажали картошку.
В школе Лёня учился хорошо. 
Из учителей особо вспоминает 
классного руководителя Зина-
иду Алексеевну Дрейнер, пре-
подававшую немецкий язык. 
Это была почтенная дама «из 
бывших», и свой предмет она 
вела так, что Леонид Екимыч 
до сих пор почти свободно вла-
деет немецким языком. 
В школе он был активистом, 
пионервожатым. Запомнилось 
одно поручение - съездить и 
написать статью о Герое Соци-
алистического труда, карто-
фелеводе Дмитриеве, который 
жил в деревне Погост, недале-
ко от станции Суйда. Как раз 
в это время в его доме жил из-
вестный художник Серов, на-
писавший картину «Ходоки у 
Ленина». 
Леонид Попов участвовал в ра-
боте драматического кружка, 
ходил заниматься в Дом пионе-
ров и школьников, размещав-
шийся тогда в Приоратском 
дворце, играл в оркестре на-
родных инструментов на вто-
рой альтовой домбре. 
После окончания школы в 1953 
году, Леонид Екимович с выбо-
ром дальнейшего жизненно-
го пути долго не раздумывал. 
С шестого класса он увлёкся 
морскими историями, тайно от 
матери сделал на руке татуи-
ровку - морской якорь. И посту-
пил в Ленинградское высшее 
инженерное морское училище 
имени адмирала С.О. Макаро-
ва. В «Макаровке» он нашёл 
много друзей, был комсоргом, 
участвовал в самодеятельно-
сти, начал писать стихи. 

Училище Леонид Попов окон-
чил в 1958 году в звании млад-
шего лейтенанта, по распреде-
лению был направлен сначала 
в Таллиннский порт. А затем -  
на Дальний Восток, где пять 
лет служил в порту Находка в 
Дальневосточном морском па-
роходстве. Его должность - ин-
женер по организации работ 
флота.
Потом вернулся в Гатчину, 
женился на местной девушке 
Елене Константиновне Зайце-
вой, жившей на улице Чкало-
ва. С 1962 года работал в НИИ 
СТРОММАШ старшим инжене-
ром и главным электриком, на 
Мотороремонтном заводе (Гат-
чинсельмаш) - заместителем 
начальника цеха.
Затем снова связал свою био-
графию с морем. В 1982 году 
ходил на судне «Кронштадт» 
в Арктику, прошёл вдоль Се-
верного Ледовитого океана. 
Потом работал ведущим инже-
нером в Центральном техни-
ческом конструкторском бюро 
речного флота, имел науч-
но-технические разработки и 
изобретения в области приёма 
и транспортировке рефриже-
раторных грузов на рыбообра-
батывающих базах и рыболов-
ных сейнерах. 
До выхода на заслуженный от-
дых в 2017 году, Леонид Екимо-
вич 14 лет отработал в охране 
Центрального военно-морского 
архива в Гатчине. Он является 
старейшим членом Морского 
собрания, имеет награды, сре-
ди которых особо гордится мор-

скими — медалями Нахимова и 
«300 лет Российскому флоту». 
В 2018 году умерла его супруга, 
однако ветеран по-прежнему 
остаётся в строю. Часто высту-
пает перед морскими кадетами 
и учащимися родной школы, ак-
тивно участвует в жизни Мор-
ского собрания, пишет стихи,  

мечтает издать собственный 
поэтический сборник. Леонид 
Екимович Попов остаётся че-
ловеком с морской душой и 
считает, что важнейшим де-
лом для него остаётся работа 
по воспитанию подрастающего 
поколения. 

Андрей БУРЛАКОВ
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СТЕКЛОПАКЕТ VS ВЕНТИЛЯЦИЯ: 
«ПОДВОДНЫЕ КАМНИ» КОМФОРТА

Заявки в управляющую компанию от жильцов 
многоквартирных домов с просьбой «посмотреть, 
что не так с вентиляцией», приходят не так  
уж часто. Между тем, коммунальщики,  
по прописанной норме, должны три раза в год 
осматривать вентиляционные шахты.
И они осматривают. И отмеча-
ют тревожную, по нынешним 
временам, обстановку с венти-
ляцией, проветриванием, за-
грязнённостью воздуха в квар-
тирах. И уже сделали выводы: 
пластиковые окна - примета 
времени - утепляют жилье, но 
не способствуют хорошей вен-
тиляции.
Согласно существующим нор-
мативам, жилое помещение 
(квартира) должно быть обору-
довано вентиляцией, которая 
служит для удаления загряз-
нённого воздуха из нежилых 
помещений квартиры - кухня, 
ванная, туалет. Вентиляция - 
это движение воздуха, возду-
хообмен. Если воздухообмен 
в квартире нарушается по той 
или иной причине, собствен-
ник сталкивается с такими 
проблемами, как духота, пло-
хое самочувствие, плесень и 
грибок на обоях.
В нашей стране вентиляция в 
жилых помещениях является 
приточно-вытяжной с есте-
ственным побуждением, т. е. не 
принудительная, не механиче-
ская. И все нормы воздухооб-
мена рассчитывались именно 
для естественной вентиляции. 
А чтобы воздух ушёл в вентре-
шётку, нужно, чтобы он отку-
да-то пришёл, а приходить (по-
ступать) в квартиру, согласно 
нормам, он должен через щели 
в окнах, дверях и прочих кон-
струкциях. В начале 90-х годов 
в нашей стране появились не-
виданные доселе пластиковые 
окна с герметичными стекло-
пакетами и металлические две-
ри с уплотнителями.
Бесспорно, это продукция - не 
чета нашим старым деревян-
ным окнам с их вечными сквоз-
няками. Но здесь появилась 
одна проблема: новые техноло-
гии пришли, а нормы остались 
старыми и, согласно этим нор-
мам, приток воздуха в квар-
тиру осуществляется через 
щели и неплотности, а новые 
стеклопакеты эти неплотности 
полностью исключают. Вот и 
получается, что герметичные 
окна и двери создают в кварти-
ре такие условия, при которых 
вентиляция нормально рабо-
тать не может. Последствием 
этого может стать, помимо не-
полного удаления запахов из 

квартиры, увеличение влаж-
ности воздуха в помещениях 
и, как следствие, образование 
плесени.
Временное открытие форто-
чек и створок - это самообман. 
Вентиляция работает постоян-
но, потому что потребность в 
притоке свежего воздуха по-
стоянная. А значит, каналы не 
работают на квартиру, в кото-
рой они расположены, и цирку-
ляция воздуха в этой квартире 
нарушена.
Теперь выйдите на улицу, по-
смотрите на любой дом, выбе-
рите любой стояк квартир и 
посчитайте, сколько по всей 
вертикали осталось старых 
окон, а сколько стоит пласти-
ковых. Те, что с пластиком, 
можно вычеркивать из общей 
системы вентиляции подъез-
да. Это - балласт. Без притока 
эти квартиры гирями висят на 
ногах системы вентиляции. И 
если летом или зимой (зимой 
реже) из ваших вентканалов 
«вдруг» пойдёт обратная тяга, 
то можете смело сказать им за 
это «большое спасибо». Они 
очень старались.
Кроме того, там, где плохо ра-
ботает вентиляция, возникают 
проблемы с эксплуатацией га-
зовых водонагревателей. Совре-
менные водонагреватели, обо- 
рудованные автоматикой без-
опасности, отключаются при 
отсутствии тяги. Специалис- 
ты газовых сетей требуют от 
организации, обслуживающей  
вентканалы, восстановить тя- 
гу. Для этого необходимо вос-
становить приток воздуха, ко-
торый сами жители перекры-
ли, установив окна ПВХ.
МУП ЖКХ «Сиверский» в кон-
це прошлого года приобре-
ло два портативных датчика, 
которые позволяют измерить 
температуру, влажность и зага-
зованность воздуха в жилом по-
мещении. С новой аппаратурой 
уже обучены работать четыре 
человека.
- Новый датчик позволяет вы-
яснить причину проблемы, -  
рассказывает прораб строи-
тельного участка Лариса Ва-
лентиновна Васюхно. - Объяс-
няем жильцам, как правильно 
поступать. И хорошо, если нас 
слышат, но чаще всего не слы-
шат. А между тем, хорошая 

вентиляция - это забота, пре-
жде всего, о здоровье, о своей 
жизни, наконец.
И в принципе, для того, чтобы 
выяснить, работает вентиля-
ция или нет, не нужно быть 
специалистом. Возьмите не-
большой кусочек туалетной 
бумаги (10 см x 10 см). Приот-
кройте входную дверь и под-
несите подготовленный кусок 
туалетной бумаги к вентиля-
ционной решетке в ванной, 
кухне или туалете. Если ли-
сток притянуло - вентиляция 
работает.
Если листок не держится на 
решетке и падает - вентиля-
ция не работает. Если листок 
не притягивается, а наоборот 
отклоняется от вентиляцион-
ной решетки - значит, у вас 
обратная тяга и вы дышите по-
сторонними запахами. Значит, 
вентиляция не работает.
Кроме того, собственник, чув-
ствуя недостаток свежего воз-
духа, придумывает себе еще 
одну проблему - устанавливает 
«вытяжку». Сейчас «вытяж-
ки» над плитой производят на-
столько мощные, что на макси-
мальном рабочем положении 
их мощность составляет 600 
м3/ч и даже больше.
А теперь представьте, что в та-
ком герметичном помещении 
хозяйка решила что-нибудь 
приготовить и включила «вы-
тяжку» над плитой на полную 
мощность. При высоте потол-
ков 2 м 60 см объём воздуха в 
этой квартире составляет все-
го 138 м3. Для «вытяжки», рабо-
тающей на полную мощность -  
600 м3/ч по определению - по-
надобится совсем немного вре-
мени, чтобы «проглотить», про- 
пустить через себя кубометры 
воздуха этой квартиры. В ито-
ге «вытяжка» начинает выка-
чивать из квартиры воздух и 
создаёт разрежение. А так как 
окна и дверь очень плотные и 
воздух для циркуляции через 

них не поступает, то остаётся 
одно единственное место, че-
рез которое возможен приток 
воздуха в квартиру - вентиляци-
онное отверстие санузла (!!!).
В такой ситуации даже нор-
мально работающая вентиля-
ция санузла (туалет и ванная) 
начнёт работать в обратную сто-
рону (обратная тяга). А посколь-
ку вентиляция объединена в 
общую систему, в квартиру на-
чинают поступать посторонние 
запахи с других этажей, порой 
до неприличия зловонные.
Выход из такой ситуации прост. 
Раз уж вы решили связать 
свою жизнь с герметичными 
стеклопакетами и такой же 
герметичной дверью, вам при-
дётся смириться с тем, что 
приток воздуха в вашу кварти-
ру будет осуществляться через 
проветривание - иначе никак. 
Мы не отговариваем от приоб-
ретения вытяжки вообще и не 
утверждаем, что это ненужная 
и бесполезная вещь, но не сто-
ит воспринимать вытяжной 
зонт на кухне как эквивалент 
вентиляции помещения - он не 
имеет к этому никакого отно-
шения.
Нельзя бездумно устанавли-
вать герметичные стеклопаке-
ты. Эти окна - не сами по себе. 
Они - часть системы вентиля-
ции. От вас зависит, будет вен-
тиляция работать или нет. Ре-
шили поставить герметичные 
стеклопакеты - организуйте 
приток воздуха. Существуют 
различные технические реше-
ния данной проблемы. Напри-
мер, компактные приточные 
установки с фильтрами. Соб-
ственник должен понимать, 
что если он самовольно про-
извёл изменение проектного 
решения жилого дома, то есть 
установил окна ПВХ, то он сам 
должен позаботиться о пра-
вильной работе вентиляции.

Нормы углекислого газа в 
жилых помещениях
Проектировщики многоквар-
тирных и частных домов бе-
рут за основу ГОСТ 30494-2011 
под названием «Здания жилые 
и общественные. Параметры 
микроклимата в помещениях». 
Этот документ оптимальным 
для здоровья человека уровнем 
CO2 считает 800 - 1 000 ppm. 
Отметка на уровне 1 400 ppm - 
предел допустимого содержа-
ния углекислого газа в помеще-
нии. Если его больше, качество 
воздуха считается низким.
Однако уже 1 000 ppm не призна-
ется вариантом нормы целым 
рядом исследований, посвящён-
ных зависимости состояния ор-
ганизма от уровня CO2. Их дан-
ные свидетельствует о том, 
что на отметке 1 000 ppm боль-
ше половины испытуемых ощу-
щают последствия ухудшения 
микроклимата: учащение пуль-
са, головную боль, усталость 
и, конечно, пресловутое «нечем 
дышать».
Физиологи нормальным уров-
нем CO2 считают 600 — 800 
ppm, хотя некоторые единич-
ные жалобы на духоту воз-
можны и при указанной кон-
центрации.
Выходит, что строительные 
нормативы уровня СО2 всту-
пают в противоречие с выво-
дами исследователей-физиоло-
гов. В последние годы именно 
со стороны последних всё 
громче раздаются призывы об-
новить допустимые пределы, 
но пока дальше призывов дело 
не идёт. Чем ниже норма СО2, на которую ориентируются 
строители, тем дешевле об-
ходится устройство вентиля-
ции. А расплачиваться за это 
приходится тем, кто вынуж-
ден решать проблему венти-
лирования квартиры самосто-
ятельно. 

Надежда КРАСНОПЁРОВА

... и при открытой вентиляции

Показания при закрытом стеклопакете...
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ЕСТЬ ЛИ ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В ЛЕНОБЛАСТИ?

О желании объединить «сотни разрозненных 
и малоуправляемых водоканалов» губернатор 
Ленинградской области А. Дрозденко говорил  
с момента своего избрания (https://47news.ru/
articles/165489/ ).
Поэтому по его инициативе 29 
декабря 2015 года был принят 
областной закон № 153-оз «О пе-
рераспределении полномочий  
в сфере водоснабжения и водо-
отведения между органами го-
сударственной власти Ленин- 
градской области и органами 
местного самоуправления посе-
лений Ленинградской области».
В соответствии с данным за- 
коном, перечисленным в нём 
муниципальным образованиям  
(МО) предписывалось передать 
вместе с соответствующим иму 
ществом полномочия по обес- 
печению населения водоснаб-
жением и водоотведением. Гу- 
бернатор назначил себя ответ-
ственным за выполнение дан-
ного закона.
Во исполнение этого закона 
правительством Ленинградской 
области весной 2016 года было 
создано государственное уни-
тарное предприятие «Ленобл- 
водоканал» - специально для 
того, чтобы собрать всё имуще-
ство Ленинградской области в 
части водоснабжения и водоот-
ведения, объединить в рамках 
всей области «разрозненные» 
280 предприятий, которые ра-
ботают в этой сфере. Губерна-
тор убеждал муниципалов, что 
это - стратегически выстроен-
ная политика, направленная на 
повышение качества данных ус-
луг: «Вода - это стратегический 
ресурс и правильнее, чтобы он 
был в руках государства» (https://
vostbereg.ru/ivangorod-zadacha-
nomer-odin-otoplenie/ - газета 
«Восточный ветер» от 03.10.2019).
Область, по существу, приняла 
решение избавить органы мест-
ного самоуправления (МСУ) от 
нагрузки по водоснабжению на-
селения и водоотведению, забрав 
себе имеющиеся комплексы се-
тей и объектов (https://47news.ru/
articles/165489/ ).
В данный областной закон 
семь раз вносились изменения  
(последний раз в декабре 2019 
года), связанные с наруше-
нием сроков выполнения и 
расширением территории об-
служивания. В последней ре-
дакции закона отмечается, что 
данный закон принят в целях 
передачи на неограниченный 
срок полномочий в сфере водо-
снабжения и водоотведения (за 
исключением полномочий по 
утверждению схем водоснаб-
жения и водоотведения) орга-
нам государственной власти  

Ленинградской области от орга-
нов местного самоуправления 
всех МО области без исключе-
ний.
Реализация закона встретила 
значительные трудности. Эти 
трудности были отражены в 
пояснительной записке к одно-
му из законопроектов, который 
вносил поправки в упомянутый 
областной закон: «практика пере-
дачи имущества показала, что в 
вышеуказанных муниципальных 
образованиях размещено значи-
тельное количество объектов му-
ниципального имущества, пред- 
назначенного для передачи в 
госсобственность, в целях осу-
ществления перераспределения 
полномочий по организации водо-
снабжения населения... В связи с 
этим возникли трудности орга-
низационного характера, в том 
числе связанные с оформлением 
большого объёма документации, 
а также сложности финансово-
го характера».
Как следует из данных, пре-
доставленных Федеральному 
агентству новостей (публика-
ция в Интернете от 19.06.2019 г.), 
Леноблводоканал представляет 
собой «убыточное предприя-
тие, живёт за счёт государ-
ства, и чем шире оно разра-
стётся, тем больше субсидий 
понадобится на поддержа-
ние его жизнедеятельно-
сти». Вместо проявления обе- 
щанной эффективности, по дан-
ным Федерального агентства 
новостей, идёт череда судебных 
скандалов (например, в Комму-
наре, Шлиссельбурге, посёлке 
Тельмана Тосненского района), 
когда бывшие муниципальные 
предприятия «терпят убытки и 
оказываются на грани разоре-
ния», не получая возмещения 
своих затрат от Леноблводока-
нала. 
Выступая недавно (5 декабря) на 
своей странице в инстаграм в Ин-
тернете, губернатор Дрозденко 
заявил: «Единый Леноблводока-
нал появился как ответ области 
на шантаж от частных вла-
дельцев сетей и объектов водо-
снабжения: кончилось терпение 
наблюдать, как год от года хо-
зяйство ветшает без модерни-
зации и капвложений, а в случае 
ЧП за все сполна расплачивался 
бюджет».
Если бы это было так, к губер-
натору нельзя было бы предъ-
явить никаких претензий. Но, 
как мы уже показали, на самом 

деле изначально Дрозденко 
задумал забрать на государ-
ственный уровень полномочия 
не частных владельцев, а пол-
номочия всех МО по обеспече-
нию водой и водоотведением 
населения всей Ленобласти. Об 
этом он сам неоднократно гово-
рил, подчёркивая, что страте-
гические вопросы, связанные 
с водоснабжением и водоотве-
дением, должны находиться в 
руках государства. И СМИ это 
неоднократно подчёркивали. И 
ради этого был принят упомя-
нутый областной закон.
Сама по себе эта идея выглядит 
вполне рационально. Хотя для 
многих муниципальных водо-
каналов для этого отсутствует 
экономическая необходимость, 
например, нет такой необходи-
мости в Гатчине, где самая де-
шёвая вода и услуги по водоот-
ведению, и в Ивангороде. 
Но есть одно «но», которое 
позволяет считать данный об-
ластной закон противореча-
щим Конституции РФ, которая 
запрещает ограничение прав 
МСУ (ст.133), и федеральному 
законодательству.
В соответствии со ст.6.1 ФЗ от 
07.12.2011 г. № 416-ФЗ феде-
рального закона (ФЗ) «О водо-
снабжении и водоотведении» 
и ч.1.2 ст.17 ФЗ от 06.10.2003 
года № 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления в Российской 
Федерации» (в дальнейшем ФЗ 
о МСУ), на которые ссылается 
указанный областной закон в 
качестве своего обоснования, 
«не допускается отнесение 
к полномочиям органов госу- 
дарственной власти субъекта  

и учреждения по решению во-
просов местного значения. Та-
ким образом, в соответствии с 
ФЗ о МСУ, все муниципальные 
предприятия, в том числе и 
обеспечивающие население ус-
лугами водоснабжения и водо-
отведения, находятся в муници-
пальной собственности. 
Муниципальное предприятие 
может быть создано в форме  
унитарного предприятия (МУП),  
то есть коммерческой органи-
зации, не наделённой правом 
собственности, а основанной 
на праве хозяйственного ве-
дения или праве оперативного 
управления (ст. 294 и 296 ГК РФ).  
Правовой основой функциониро- 
вания муниципальных унитар-
ных предприятий является Фе-
деральный закон от 14.11.2002 г. 
«О государственных и муници-
пальных унитарных предприя-
тиях».
Таким образом, областной за-
кон, предписывающий МО пе-
редачу полномочий и муници-
пальной собственности, принят 
с нарушением федерального 
законодательства.
Конечно, органы МСУ имеют 
право передать своё имуще-
ство и свои полномочия госу-
дарству в лице субъекта феде-
рации, но принимать закон по 
передаче полномочий можно 
только после решения органа 
МСУ, а не до того.
Деятельность губернатора Дроз-
денко с самого начала направ-
лена на ограничение прав ор- 
ганов МСУ, будь то уничтоже-
ние администраций МО в горо-
дах - административных цен-
трах районов, будь то слияние 
сельских МО или ограничение 

это, по существу, борьба меж-
ду идеей создания местного 
самоуправления, как власти, 
наиболее приближённой к на- 
селению, и определённым ин 
тересом чиновника, считаю- 
щим, что ему значительно 
проще управлять, командуя 
подчинёнными, чем регулиро-
вать в соответствии с законом 
деятельность муниципальных 
образований.
Хотелось бы ещё раз подчер-
кнуть нашу позицию. Как 
известно, в России борьба за 
власть всегда была борьбой без 
правил. Поэтому у нас почти 
все чаще всего наплеватель-
ски относятся к соблюдению 
требований законов: мол, глав-
ное, насколько целесообразно 
то или иное изменение. Вот и 
живём мы в сплошной череде 
реформ, при которых, как кто-
то остроумно подметил, «пе-
ремены у нас следуют с такой 
скоростью, что ничего хоро-
шего не успевает прижиться». 
В результате у нас большая 
часть законов, в том числе и 
Конституция, не исполняются. 
А принимаются всё новые и но-
вые законы и поправки к ним, 
которые также не работают.
И не будут работать до тех пор, 
пока не придёт обещанная Пу-
тиным в самом начале своего 
президентства «диктатура за-
кона». Тогда будет видна «дурь» 
каждого закона, а каждая по-
правка, внесённая в закон, бу-
дет действительно обоснована. 
А причина того, что к МСУ у 
нас в стране относятся, как к 
Золушке в домашнем хозяй-
стве, заключается ещё и в том, 
как МСУ определено в Консти-
туции.
Конституция РФ, введя и ис-
пользуя понятие МСУ, не при-
водит его определения, обо-
значая лишь некоторые его 
признаки:
• «Местное самоуправление обе-

спечивает…» (п.1 ст.130 отве-
чает на вопрос, что обеспе-
чивает МСУ);

• «Местное самоуправление осу-
ществляется…» (п.2 ст.130 от- 
вечает на вопрос, как осу-
ществляется МСУ, а п.1 ст.131 
отвечает на вопрос, где осу-
ществляется МСУ).

Таким образом, МСУ в рамках 
Конституции РФ - это некое 
«нечто», которое что-то обе-
спечивает, как-то и где-то 
осуществляется. Но в резуль-
тате дальнейшего его норма-
тивного правового определения 
вне Конституции оно может 
стать столь ничтожным, что не 
сможет ничего обеспечивать. И 
это «нечто» в РФ гарантируется 
(ст.12)! Но даже и это «нечто» 
самостоятельно лишь в преде-
лах своих полномочий (ст.12). 
Сведя за рамками Конституции 
РФ пределы полномочий и му-
ниципальную собственность к 
нулю, можно свести к нулю и 
само «нечто». 
Это означает, что статьи Кон-
ституции РФ о МСУ лишены, 
в основном, правового содер-
жания и сводятся к тому, что 
лишь номинируют (называют) 
МСУ и регламентируют поря-
док его правового определе-
ния федеральным и субъект-
ным законодательством, но не 
могут гарантировать МСУ. То 
есть, Конституция РФ в дей-
ствительности гарантирует не 
МСУ, а порядок его правового 
определения и реализации.
Да и определение МСУ, данное 
в ФЗ о МСУ, полагаем неверным. 
МСУ это не форма, а способ осу-
ществления народом своей вла-
сти (форма ничего обеспечивать 
не может).

Алексей ГУРЬНЕВ, 
председатель межрегионального 

общественного контроля,
Владимир ЛЕОНОВ

Как известно, в России  
борьба за власть всегда была 
борьбой без правил. Поэтому 

у нас почти все чаще всего 
наплевательски относятся  

к соблюдению требований 
законов: мол, главное,  

насколько целесообразно  
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и живём мы в сплошной  
череде реформ, при которых,  

как кто-то остроумно  
подметил, «перемены у нас 

следуют с такой скоростью, 
что ничего хорошего не  

успевает прижиться»
Российской Федерации полномо- 
чий органов местного самоуправ-
ления в сферах управления му- 
ниципальной собственностью». 
П.1 ч.1 ст.50 ФЗ о МСУ опреде-
ляет муниципальную собствен-
ность (собственность МО), как 
муниципальное имущество, 
«предназначенное для решения 
установленных настоящим Фе-
деральным законом вопросов 
местного значения». 
В соответствии с п.4 ч.1 ст.14 
ФЗ о МСУ организация в грани-
цах поселения водоснабжения 
населения и водоотведения от-
носятся к вопросам местного 
значения. И в соответствии с 
п.4.3 ч.1 ст.17 данного ФЗ, МО 
наделены полномочиями в этой 
сфере.
В соответствии с п.4 ст.51 дан-
ного ФЗ, МО могут создавать 
муниципальные предприятия 

полномочий МО. Представля-
ется это незаконным и нецеле-
сообразным. Ведь органы МСУ, 
будучи властью, создаваемой 
населением МО из своего со-
става, властью, действующей 
в буквальном смысле на гла-
зах своих избирателей, объ-
ективно являются наилучшей 
властью с точки зрения спо-
собности решения вопросов 
местного значения в формах 
экономически наиболее эф-
фективных.
Кто-то из великих сказал: «Исто-
рия человечества есть непре-
рывная борьба между идеями 
и интересами; на мгновение 
побеждают последние, надолго 
же - первые».
Стремление к ограничению 
функций местного самоуправле-
ния, которое мы сейчас наблю-
даем в Ленинградской области, -  
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Основное направление в моей 
юридической практике - это 
вопросы, связанные с жильём, 
с недвижимостью. Конечно, 
не только они, но недвижи-
мость превалирует. И мой 
опыт позволяет решать эти 
вопросы с положительным 
результатом.

АЛЕКСЕЙ НЕВСКИЙ: «НАСТОЯЩИЙ 
ЮРИСТ - ЭТО ЗАЩИТНИК»
Репутация любого юриста складывается 
из количества выигранных дел и отзывов 
клиентов. А ещё от того, за какие дела 
он берётся. Руководитель гатчинского 
юридического бюро Алексей Невский снискал 
репутацию честного юриста. И, видимо,  
для такого мнения есть весомые основания.
- Алексей Олегович, если 
можно, пару слов о себе…
- Я - ленинградец. Окончил опе-
ративно-розыскной факультет 
Санкт-Петербургского универ-
ситета МВД РФ, в 2006 году по-
лучил диплом юриста. У меня 
было направление от ФСИН, 
и по окончании учёбы я попал 
служить в должности воспи-
тателя в Колпинскую воспита-
тельную колонию для подрост-
ков. 
Юридическое направление было 
мне интересно не просто так. У 
нас в семье это традиция - все 
офицеры. И даже моя бабушка -  
подполковник милиции, рабо-
тала в Туркменистане (улыба-
ется). Дедушка был членом 
Международной коллегии ад-
вокатов. Так что юриспруден-
ция для меня - направление 
не чужое. И она мне более ин-
тересна. Изначально я себя 
особо не видел милиционером, 
и даже поступал сначала на 
противопожарный факультет, 
хотел стать пожарным, чтобы 
спасать и защищать людей. Но 
не прошёл медкомиссию по со-
стоянию здоровья. 
Была возможность поступить 
в университет от Федеральной 
службы исполнения наказа-
ний, и я её использовал. Думал 
получить диплом юриста и, 
если устроит работа, остаться 
служить в тюремном ведом-
стве. Но молодому парню еже-
дневно находиться за колючей 
проволокой, даже по работе, 
оказалось непросто именно с 
моральной точки зрения.
Прослужил я немного - чуть 
более года. Было желание пе-
рейти в милицию, но из нашей 
системы просто перевестись 
было нельзя - только через 
увольнение. Так что я уволил-
ся и пошёл работать в Адво-
катскую палату Санкт-Петер-
бурга помощником адвоката. 
Чтобы помогать людям избе-
жать попадания в неприятную 
ситуацию. За решётку, в том 
числе.
- Что заставило Вас проме-
нять Северную столицу на 
райцентр Ленинградской об-
ласти?
- В Гатчину меня пригласил 
мой товарищ, бывший на тот 
момент руководителем одного 
из подразделений МВД в Пе-
тербурге. Пригласил по делу: у 
его знакомых случились непри-
ятности, связанные с недвижи-
мостью. Это дело стало одним 
из моих первых процессов. Я 
приехал в Гатчину, осмотрелся 
на местности (улыбается), по-
работал здесь, принял участие 
в судебных процессах, и в 2017 
году решил переехать из Се-
верной столицы насовсем. Мне 
Гатчина понравилась. А около 
года назад создал собственное 
юридическое бюро.
Должен заметить, что юридиче-
ские услуги в Гатчине востребо-
ваны, не менее чем в Петербурге.  

А конкуренция здесь ниже. 
Конечно, в нашем городе есть 
свои хорошие специалисты, но, 
как видите, и мне здесь место 
нашлось.
- Чем, в основном, занима-
ется юрист Невский? 
- Основное направление в моей 
юридической практике - это 
вопросы, связанные с жильём, 
с недвижимостью. Конечно, не 
только они, но недвижимость 
превалирует. И мой опыт по-
зволяет решать эти вопросы с 
положительным результатом. 
К примеру, люди обращаются 
с проблемами о наследстве. 
Вспоминается ситуация в Гат-
чине, когда наследники про-
срочили вступление в права 
наследования на 14 лет! Опять 
же, у граждан были проблемы 
с документами, из-за чего они 
не могли стать наследника-
ми. Люди обратились ко мне и 
дело было успешно реализова-
но - они стали хозяевами поло-
женной им по закону недвижи-
мости.
Ещё одно из свежих дел. Сво-
дные братья и сестры имели 
доли в квартире. Моя клиентка -  
одна из совладелиц - ухажи-
вала за жильём, оплачивала 
коммунальные платежи, а дру-
гим это было без разницы. При 
этом родственники не хотели 
ни свои доли продавать, ни всю 

районе в частном доме жила 
семья - мать и четверо детей. 
Дом большой, добротный. Ко 
мне обратился старший сын 
женщины, совершеннолетний. 
Назовём его Алексеем. У Алек-
сея и его матери в доме были 
равные доли. По его словам, 
некий гражданин Е.С. непра-
вомерно завладел их жильём. 
Насколько мне известно, мать 
неоднократно брала в долг не-
которые суммы у гражданина 
Е.С. Но отдавать долги было 
не с чего. Е.С. переоформил 
на себя долю матери. Якобы 

- И чем в этой ситуации 
можно помочь людям?
- Я просто стараюсь отстоять ин-
тересы молодого человека. Здесь 
мы выбрали тактику обращения 
в правоохранительные органы. 
Решать вопрос не гражданским 
процессом, а уголовным. Дело в 
том, что дом отчуждался по до-
говорам дарения. Со слов моего 
клиента, даже сотрудница МФЦ, 
принимавшая документы, обра-
тила внимание, что договоры со-
ставлены задними числами. На 
тот момент Алексей и его мать 
должны были осуществлять эту 
сделку дарения через нотариу-
са, с нотариальным заверением. 
А в то время ещё можно было 
делать рукописные договоры без 
обязательного нотариального 
заверения.
Со слов клиента, он был вынуж-
ден подписать договор дарения, 
чтобы обезопасить членов своей 
семьи, поскольку упомянутый 
Е.С. обладает в Гатчинском райо-
не широкими связями и возмож-
ностями, в том числе, не совсем 
законными. Парень очень испу-
гался. А сейчас, повзрослев, он 
пришёл к нам искать справедли-
вости. 
Мой клиент также написал 
заявление в УМВД по Гатчин-
скому району, сейчас оно нахо-
дится на рассмотрении. Также 
было направлено обращение к 
Уполномоченному по правам 
человека в Ленобласти Сергею 
Шабанову и областному Упол-
номоченному по правам ребён-
ка, чтобы они оценили ситуа-
цию со своей точки зрения.
Мы хотим вернуть людям, если 
не весь дом, то хотя бы его 
часть. Или чтобы человек, за-
бравший у людей жильё, предо-
ставил им другое. Даже если у 
семьи и были долги, решать во-
прос их возмещения подобным 
способом неправомерно. И не 
по-человечески.
Ещё один непростой случай. 
Сорокалетний гатчинец Сер-
гей лишился двухкомнатной 
городской квартиры ещё в на-
чале 2010-х годов. После смер-
ти родственника он начал зло-
употреблять алкоголем. Как-то 
его посетила пара незнакомцев 
с предложением разменять его 
«двушку» на однокомнатную с 

доплатой. Сергей согласился, 
выписал доверенность, соглас-
но которой он доверял одному 
из незнакомцев продать соб-
ственную квартиру - с правом 
подписи всех документов и 
правом покупки однокомнат-
ной квартиры. Даже квартиру 
однокомнатную в Гатчине ему 
показали, которую, якобы, для 
него купят. 
В итоге - доверенность мужчи-
на подписал, его квартиру про-
дали, а он ничего не получил. 
Ни жилья, ни денег, ни пропи-
ски. В настоящее время Сергей 
перебивается по квартирам 
знакомых. Ранее он уже обра-
щался в суд, есть судебное ре-
шение о выплате мужчине ком-
пенсации со стороны одного 
из «риэлтеров» за утраченное 
жильё, но денег не хватает. За 
два года пострадавшему выпла-
чено всего порядка 150 тысяч 
рублей. Что же касается квар-
тиры, то недвижимость уже не-
однократно была перепродана, 
и вернуть её нереально. 
Сергей хочет, чтобы к ответ-
ственности были привлечены 
все участники «цепочки», а не 
только тот, кто выплачивает 
ему компенсацию. И, конечно, 
он хочет получить хоть какое- 
то жильё. И чтобы компенса-
цию ему выплачивал не только 
один человек, так можно было 
бы накопить на квадратные 
метры. Поэтому, по мере воз-
можностей, мы стараемся ему 
помочь.
- Стало быть, Вы не только 
честный юрист, но и аль-
труист?
- Конечно, не во всём, пото-
му что жить на что-то надо 
(смеётся). Но в некоторых слу-
чаях, подобных вышеперечис-
ленным, я, действительно, не 
беру с клиентов платы. И уж 
точно никого не обманываю. 
Настоящий юрист - это защит-
ник, иногда последняя наде-
жда человека, оказавшегося 
между молотом и наковаль-
ней. А поскольку сегодня наша 
правоохранительная система 
далека от идеала, думаю, без 
работы я и мои коллеги не 
останемся.

Николай МОНАСТЫРНЫЙ

квартиру целиком. Получает-
ся, что она «висела» только на 
заявительнице. В результате 
мы обязали противную сто-
рону продать свою долю моей 
клиентке в судебном порядке. 
То есть, деньги зачисляются 
на счёт судебного департамен-
та Ленинградской области, 
после чего недвижимость вы-
купается. Всё это достаточно 
непросто, но проблему женщи-
ны мы решили - она стала пол-
ноправной собственницей всей 
квартиры. Это была ещё одна 
победа нашего юридического 
бюро.
- А берётесь ли Вы за «без-
надёжные» дела, успех в ко-
торых неочевиден? 
- В настоящий момент я и мои 
коллеги ведём несколько дел, 
скажем так, особой сложно-
сти. К примеру, в Гатчинском 

за долги, хотя эти долги явно 
меньше рыночной стоимости 
половины дома. Конечно, си-
туация конфликтная, но она 
решается в ходе гражданского 
процесса, а уж никак не отби-
ранием единственного жилья.
Одним словом, в результате 
действий гражданина Е.С. в 
2017 году мой клиент Алексей, 
его мать и трое её детей оста-
лись без крыши над головой. 
Сегодня все они проживают с 
бабушкой, условий практиче-
ски никаких нет, а все несовер-
шеннолетние дети до сих пор 
зарегистрированы в доме, ко-
торый им уже не принадлежит. 
Мало того, дом реконструиро-
ван новым «собственником», 
значительно увеличена его 
площадь и в настоящее время 
здание выставлено на прода-
жу. По очень высокой цене. 
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ГАЙД-ПАРК «УВ»

Итак, главное событие 
наступившего года, 
а то и не одного, 
свершилось. 
Всероссийский отец 
народов выступил  
с посланием к народам 
в лице общенародных 
депутатов. 
Общенародные 
депутаты прониклись 
важностью момента 
и масштабностью 
поставленных задач. 
Сам же народ смог разобрать в 
президентской речи лишь от-
дельные знакомые фразы. Види-
мо поэтому, согласно результа-
там опроса, который быстренько 
провёл неподкупный и принци-
пиальный ВЦИОМ, 73 процента 
гордых великороссов испытали 
небывалое воодушевление от 
выступления дорогого Владими-
ра Владимировича. Мало того, 
каждый пятый сказал, что по-
слание вызвало надежду, 13% 
сообщили, что обращение пре-
зидента вселило в них уверен-
ность в завтрашнем дне, а еще 
9% сказали, что гордость.
И эта гордость вполне обосно-
вана. Ведь, по оценкам пра-
вильных аналитиков и пропа-
гандистов, жить в обозримом 
будущем станет и лучше, и ве-
селее. К примеру, многодетные 
семьи, которым грозит увели-
чение государевой поддержки, 
точно повеселеют. Да и семьи 
вообще, поскольку платить обе-
щаются за рождение не только 
третьего, но и первого, и каждо-
го последующего ребёнка.  
Дальше - больше. В школах, воз-
можно, появится бесплатное 
питание для учеников млад-
ших классов, а самим учителям 
вчинят доплату в размере 5 ты-
сяч рублей. Ну, разве жить ста-
новится не лучше? Правда, для 
принятия столь решительных 
мер в улучшении социально- 
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демографической ситуации по-
надобилось двадцать лет прав-
ления, но это мелочь. Поскольку 
лучше поздно, чем рано. Чтобы 
служба мёдом не казалась.
А закрепить столь важные на-
чинания призваны изменения 
в Конституции. Чтобы, так ска-
зать, никто не мог покуситься 
на основное право электората -  
плодиться и размножаться. Вот 
и дорогой Владимир Владими-
рович отметил, что «предло-
женные поправки в Конститу-
цию направлены на то, чтобы 
Россия была социальным пра-
вовым государством». И никак 
иначе. Ну, разве не воодушев-
ляет?
Воодушевляет, конечно, но не 
всех. Вот злые языки счита-
ют, что в контексте текущего 
момента «социальное государ-
ство» - это раздача определён-
ных «ништяков» определённым 
социальным группам. «Ништя-
ки» небольшие, нерегулярные 
и строго подотчётные - не заба-
луешь по своему усмотрению. 
А «правовое» - это лишь право 
государство гнуть своих, чтобы 
чужие боялись. Хотя, не толь-
ко чужие. Свои тоже должны 
знать, с чьей руки они «ништя-
ками» обеспечиваются. 
А ещё поправки в Конституцию 
гарантируют дальнейшее раз-
витие суверенной демократии. 
К примеру, будет ограничен 
(или вообще отменён) приори-
тет международного права над 
национальным. И это правиль-
но: что хочу, то и ворочу, нам 
заклятые партнёры не указ! 
Вот и Владимир Владимирович 
считает, что «Россия ничем не 
будет отличаться от других 
стран, уже давно принявших 
это решение». И это бесспор-
но, поскольку у наших могучих 
союзников - Ирана, Сирии и Се-
верной Кореи - международное 
право давным-давно отменено за 
ненадобностью. И ничего. Про-
цветают себе на диво, другим на 
зависть. А чем мы хуже? 
Ещё одно изменение позволит 
расширить полномочия думских 
сидельцев в плане утверждения 
кабинета министров. То есть, 
как сидельцы решат, такое пра-
вительство и будет. Это уже 
просто вольнодумство какое-то! 
Тем паче, что мы с моим трез-
вомыслящим читателем допод-
линно знаем принципиальность 
и непредвзятость народных из-
бранников. Они дотошно изучат 
кандидатуру каждого министра, 
тщательно взвесят все «за» и 
«против» - и отважно проголосу-
ют за того, за кого скажут.
Поправки в Конституцию кос-
нутся и местного самоуправле-
ния - последнего оплота «казац-
кой вольницы» на местах. Но 
ничего страшного. Президент 

всех россиян убеждён, что не-
обходимо «выстроить эффек-
тивное взаимодействие между 
государственными и муници-
пальными органами. При этом 
полномочия и реальные возмож-
ности местного самоуправле-
ния, самого близкого к людям, 
могут и должны быть расшире-
ны и укреплены». 
Лепота! Но если взглянуть на 
это «расширение и укрепле-
ние» МСУ вооружённым взгля-
дом, то обновлённый Основной 
закон законодательно закре-
пит лишь встраивание муни-
ципалов в государеву власть. 
Со всеми, как говорится, выте-
кающими. Вплоть до полного 
исчезновения местного самоу-
правления как такового. 
Впрочем, не стоит беспокоиться, 
ведь работой над ошиб… пардон, 
над правкой Конституции рабо-
тает авторитетнейшая рабочая 
группа из депутатов, спортсме-
нов, актёров и музыкантов. Все 
они - знатные правоведы и зако-
нотворцы. А раз так, то и Основ-
ной закон у нас получится таким, 
каким надо. Тому, кому надо.
А чтобы закрепить содеянное, 
будет проведено всенародное 
голосование. Или референдум. 
Или опрос. Неважна форма, 
важен результат. Который мы 
с моим уважаемым читателем  
уже знаем и без голосования. 

Ибо вся эта социально-поли-
тическая шумиха раскручена 
лишь для закрепления и упро-
чения существующей вертика-
ли власти. Так сказать, всё для 
блага человека, всё на благо че-
ловеку. И на долгая лета. Жаль 
только, что этот человек - не я, 
и не мой вдумчивый читатель. 
И не остальные 140 миллионов 
обитателей некогда одной ше-
стой части суши.
Кстати, о думцах и правитель-
стве. Над поправками в Кон-
ституцию ещё кипит работа, а 
депутаты уже отважно утверди-
ли на посту премьер-министра 
гражданина Мишустина. Новый 
премьер, ничтоже сумняшеся, 
заявил, что главной задачей 
нового российского правитель-
ства должно стать социальное 
благополучие населения. Пра-
вительство должно сделать упор 
на социальную справедливость и 
заняться самыми насущными для 
населения вопросами. Браво!
Но Михаил Владимирович в 
недавнем прошлом - главный 
сборщик налогов и податей. И 
это символично. В окружённой 
врагами России без финансо-
вого обременения населения - 
никуда. А раз так, то в другом 
своём заявлении гражданин 
Мишустин выступил против 
отмены пенсионной реформы 
и неактуальности перехода на 

прогрессивную шкалу налого-
обложения. Не время ещё рас-
слабляться.
И, в заключение, ещё об одной 
(по)правке реальности. Образ 
«злой» власти оказывает невро-
тическое воздействие на обще-
ство, вызывает рост тревожно-
сти и неуверенности, а также 
усиливает внутреннее напряже-
ние. Такие данные содержатся в 
докладе фонда «Петербургская 
политика». 
Для изменения ситуации и соз-
дания образа «доброй» власти, 
предлагается дозировать инфор-
мационную повестку, связанную 
с наказаниями и запретами, не 
только на уровне медиа, но и на 
уровне принятия новых иници-
атив, отметил президент фонда 
Михаил Виноградов. Хотя куда 
уж дозированнее. «Живущие в 
телевизоре» и так давно поте-
ряли связь с реальностью, на 
полном серьёзе считая телеви-
зионную картинку настоящей 
жизнью.
Одним словом, жить мы с моим 
думающим читателем будем 
плохо, но недолго. Хоть с внесе-
нием изменений в Конституцию, 
хоть без. А если вам не хватает 
оптимизма, денег и здоровья, 
порадуйтесь за наше великое и 
прекрасное прошлое. Раз только 
это и осталось.
Или я неправ?

На базе Клуба Авторской Песни 
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МЫШЬ В ДОМ - УДАЧА В НЁМ

ПОБЕДНОЕ РОЖДЕСТВО В ПОЛОЦКЕ

РОЖДЕСТВЕНСКИЙ ПОДАРОК 
ОТ ГАТЧИНСКОЙ «ГАРМОНИИ»

Ещё в первых числах января 
мы обменялись открытками 
с изображением очарователь- 
ных крыс и мышей. Ну, а с на-
ступлением настоящего года 
Крысы, грех не вспомнить ис- 
тории, связанные с этими умны-
ми грызунами. Наш внештат-
ный корреспондент Надежда  
Линникова вспомнила, как 
она встречала год Крысы 12 
лет назад, когда жила в Ма-
гадане.
«Год Мыши обещает год изо- 
билия и всегда бодрого на-
строения» (восточная му-
дрость)
Всё началось с того, что моя 
соседка снизу отдала кота 
Рыжика своей сестре Соне. 
И в нашем деревянном «тере-
ме», который давно просился 
под снос, началось цирковое 
представление. Едва часы от-
били первую секунду насту-
пившего года Мыши, я увиде-
ла, как по стояку, идущему 
от моей соседки снизу в мою 
комнатку, прогуливаются…  

Полоцкие краеведы Андрей и  
Алексей Буховецкие в при-
сутствии местных жителей в  
торжественном построении 
возле памятника войне 1812 
года огласили Манифест ца- 
ря Александра I об изгнании 
наполеоновской армии из Рос- 
сии и окончании Отечествен-
ной войны.
С 18 по 20 октября 1812 го- 
да в Полоцке произошло кро- 
вопролитное сражение, в хо- 
де которого русские войска  
под командованием генерал- 

Концертная программа «Му- 
зыка Рождества» собрала боль- 
шое количество любителей 
церковного пения. Дирижи-
ровал художественный руко-
водитель коллектива Евгений 
Иванов.
Перед началом концерта с 
праздником Рождества Хри-
стова всех поздравил священ-
ник Покровского собора о. Ни- 
колай Святченко. «Рождество 
Христово, - сказал он, - по-
влияло на всё человечество, 
изменило человека, так как в 
мир пришёл Бог. Пришёл Ии-
сус Христос, чтобы уменьшить 
пропасть между человеком и 
Богом. Бросить мост в сторону 
Бога. Рождество Спасителя по-
влияло и на искусство. С 13-14 
веков появились песнопения, 
посвященные этой теме и про-
славляющие Рождество».
Концерт начался песнопени-
ем композитора С. Якимова 
«Богородица Дево». Многого-
лосие, объединяющее в одно-
временном звучании несколь-
ко равноправных мелодий, 
каждая из которых имеет са-
мостоятельное выразительное 
значение, и акустика собора 
открыли слушателям некое 

Новый год по восточному календарю  
вступил в свои права 25 января. Россия,  
как известно, всегда на стыке востока  
и запада. Поэтому нам близок как Санта Клаус, 
так и гороскоп с животными.

В День Рождества Христова в Полоцке 
отметили окончание Отечественной войны 1812 
года - огласили Манифест царя Александра I  
об изгнании наполеоновской армии из России.

8 января в Покровском соборе Гатчины 
прозвучали праздничные Рождественские 
песнопения в исполнении Молодёжной 
капеллы «Гармония» им. И.В. Рогановой.

мышки!  Я пулей вылетела на 
лестницу, а затем и на ули-
цу…
Вернулась домой я под утро, 
встретив новый год у дру-
зей в теплой обстановке, по- 
догретой шампанским. Едва 
раздевшись, плюхнула в по-
стель. На столе у меня лежа-
ли тетради моих учеников-се-
миклассников, написавших со- 
чинение о годе Мыши. И эти 
фантазии вдруг начали ожи-
вать у меня на глазах. 
Одна из реальных мышек спо-
койно вылезла из отверстия 
стояка и поползла по нож-
ке стола вверх, решив, что 
можно позавтракать те-
традями моих учеников. Моя 
реакция была мгновенной: я 
мягко шлёпнула мышь влаж-
ной тряпкой по хвостику и 
та пырскнула в свою норку. 
Я вдруг поняла: мне следу-
ет с ней сдружиться. У от-
верстия стояка поставила 
блюдце с водицей, насыпала в 
другую ёмкость пшена и овса, 
и прочертила между нами - 
столом и мышьим местом - 

лейтенанта П.Х. Витгенштей-
на атаковали и нанесли по-
ражение баварскому корпусу 
французов под командовани-
ем маршала Сен-Сира.
К концу 1812 года русская ар-
мия освободила территорию 
страны, занятую француза-
ми, и вышла на западную гра-
ницу. Наполеон, бросив вой- 
ска, бежал в Париж. На во-
прос, в каком положении на-
ходится его армия, Наполеон 
ответил: «Армии больше нет». 
В конце декабря в Вильно  

новое измерение духовной 
реальности. 
В произведении композитора 
Г. Яна «Аллилуйя» звучало 
только одно это слово - и опять 
впечатление было и неожидан-
ным, и очень выразительным. 
Удивительным полифоничес- 
ким звучанием, уводящим в 
небесные сферы, стало произ-
ведение композитора В. Миш-
киниса. 
К раздумью о Богородице ск- 
лоняло песнопение «Достой-
но есть». Завершился концерт 
произведением С. Рахманино-
ва «Богородице Дево, радуй-
ся», пронизанным и глубиной, 
и высотой духовного поиска.
Публика тепло приняла та-
кой рождественский подарок 
от знаменитого музыкально-
го коллектива. Следующая 
встреча обещана дирижёром 
уже 19 января на благотвори-
тельном концерте в Гатчин-
ской городской филармонии 
(ДМШ им. Ипполитова-Ива-
нова) совместно с благотво-
рительным фондом «БЛАГО 
ДАРИ».

Источник: radm.gtn.ru

жирную черту. Поблескивая 
бусинками глаз, мышка всё 
поняла без слов.
Прошёл день, другой. Из норы 
появился мышиный друг. За-
тем родились четверо мышат. 
Я поставила тумбочку с мяг-
ким ложем для мышат и двер-
цей, которая легко открыва-
лась для дружеского общение 
со мной. Иногда я наблюдала, 
как кто-то из мышат норо-
вил сбежать из тумбочки и по 
ножке стола пробраться ко 
мне. В такие моменты беглец 
бывал настигнут родителем, 
получал пинка и катился вниз, 
исчезая в тумбочке - она была 
для мышей надёжным опло-
том. В том числе, и от моих 
гостей.   
Когда ко мне приходили сту-
дентки, внезапное появление 
мышек заканчивалось пронзи-
тельным визгом девушек. При-
ходилось объяснять им ситуа-
цию и демонстрировать нашу 
«семью» на личном примере. Я 
подходила к тумбочке, приса-
живалась на корточки и звала 
мышек по именам. Через мгно-
вение всё семейство спокойно 
ползало по мне, не обращая 
внимания на «зрителей».
Сенека говорил: «Приручишь 
мышь или воробья - будешь 
счастливым, ибо с этих крох 
утверждается твоя полно-
ценно-мудрая жизнь». Прошла 
зима, наступила весна. И од-
нажды нам пришла повестка о 
расселении. Спустя неделю мы 
уже были обладателями от-
дельных комфортных квартир. 
Как-то, забежав в свою ста-
рую опустевшую комнату и 
присев на корточки, позвала 
мышат на обед, предложив 
им любимое лакомство - уш-
ные хрящики поросят. Зная, 
что эти ребятки делают за-
пасы, высыпаю прямо у стоя-
ка щедрый подарок - большую 
кучу овса и пшеницы. Желаю 
мышатам тоже удачного но-
воселья, аккуратно снимаю 
их с моих плеч, и тихо ухо-
жу, не оглядываясь назад, в 
свою новую жизнь, которую 
обещал мне восточный му-
дрец…» 

Надежда ЛИННИКОВА

М.И. Кутузов докладывал Им-
ператору Александру I: «Во-
йна окончилась за полным ис-
треблением неприятеля».
25 декабря 1812 г. (7 января 
1813 г.) Александр I издал Вы-
сочайший манифест, возве-
щавший об окончании Отече-
ственной войны. Император 
повелел ежегодно в день Рож-
дества Христова праздновать 
и великий День Победы. Рус-
ская Православная Церковь 
определила в Рождество Хри-
стово (7 января) праздновать 
День победы в Отечественной 
войне 1812 года.
Историки Буховецкие и жите-
ли Полоцка возложили цветы 
к историческому памятнику.

АС-Медиа

- Пишу стихи, потому что бы-
вает настроение... 
- Я люблю все времена года, 
потому что в каждом бывает 
хорошее настроение… 
- Я не люблю себя, когда я не 
в настроении…

Огню вода нужна порою,
Чтоб не потухнуть 
головнёю,
А паром с небесами 
слиться
И с влагой вновь 
на твердь пролиться!
И возродиться ночью 
грозовою…
Да вот беда - 
воды-то много,
Огонь - вот дефицит 
у Бога!

«БИТВА ПОЭТОВ-2019»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Игорь 
НИКИФОРОВ, 

г. Гатчина


